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CARPA DE FECHA 17 DE NOVIlD¶SRE DE 1982 DIRIGIDA A LA PRESIDENTA DEL 
CONSEJO DE SEGURIDAD POR LA COMISION DE INVESTIGACION DEL CONSEJO. 

DE SEGURIDAD RSMSLECIDA POR LA RESOLDCION 496 (1981) 

En nuestra calidad de miembros de la Comisión de Investigación del Consejo de 
Seguridad establecida por la resolucidn 496 (19Sl), tenemosel honor de presentarle 
adjunto el informe complementario de la Comisi¿n, preparado en cumplimiento del 
pdrrafo 12 de la resolucidn 507 (1982). Este informe fue aprobado por unanimidad 
hoy, 17 de noviembre de 1982. 

Aprovechamos la oportunidad para expresar la esperanza de que la Comioibn de 
Investigaoi¿n haya cumplido su mandato a satisfacoidn del Consejo de Seguridad y 
nuestro profundo agradecimiento por la confianza que nos ha mostrado el Consejo al -. 
designar a nuestras delegaciones respectivas como miembros de la Comisidn. 

(Pirmado) Carlos OZORRS TYPALDCS (PanamA), Presidente 

Jeremy M. CRAIG (Irlanda) 

Rcbutake ODANO (Japbn).. 
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INTRODUCC ION 

A. Nuevo mandato de la Comisidn 

1. El 15 de marso de 1982 la Comisión de Investigación del Consejo de Seguridad 
establecida por la resolucidn 496 (1981) con objeto de investigar el origen, loa 
antecedentes y la financiac& de la agresión perpetrada el 25 de noviembre de 1981 
por mercenarios contra la República de Seychelles, asf como de estimar y evaluar 
los danos económicos, present0 su informe al Consejo de Seguridad. 

2. El Consejo examinó el informe (S/14905) entre los días 20 y 28 de mayo de 1982 
y, en su 2370a. sesi¿n, celebrada el 28 de mayo de 1982, aprob¿ la resolución 507 
(1982). A tenor del pdrrafo 12 de esa resolución el Consejo de Seguridad decidid 
encomendar a la Comisi¿n de Investigacián que examinara cualquier novedad que se 
produjera y presentara para el 15 de agosto de 1982 un informe .complementario con 
recomendaciones adecuadas, en que se deberían tener en cuenta, entre otras cosas, 
las pruebas y los testimonios presentados en cualquier juicio de cualquiera de los 
miembros de la fuerza invasora de mercenarios. 

8. Organización de los trabaios 

3. Los miembros de la Comisión celebraron varias reuniones oficiosas con el fin 
de examinar .la organización de los trabajos de la Comisión y de estudiar los medios 
que tenia a su disposición para cumplir su mandato. 

4. Por carta de fecha 5 de agosto de 1982 el Representante Permanente del Japón 
ante las Naciones Unidas informó al Presidente de que el Sr. Nobutake Cdano de la 
Misibn Permanente actuaría como representante del Japbn en la Comisión, como 
resultado de la designación del Sr. Katzumi Sezaki para ocupar un puesto en el 
Ministerio de Relaciones Exteriores, en Tokio. 

5. La Comisión llegó a la conclusron de que la principal fuente de informacidn 
adicional era probable que estuviera constituida por los autos, incluidas las 
sentencias, de los juicios que se estaban celebrando en. Seychelles y en Sudáfrica. 

6. En -consecuencia, el Presidente de la Comisibn Comunicó a los representantes de 
Seychelles y de Sudáfrica que la Comisibn deseaba recibir oportunamente las actas 
judiciales integrales de los juicios. 

7. El 12 de agosto de 1982, a petición del Presidente de la Comisión y con objeto 
de que ésta tuviera más tiempo para recibir y estudiar el acta de las pruebas y 
testimonios presentados en los juicios, como se solicitaba en el párrafo 12 de la 
resolucibn 507 (1982) el Consejo de Seguridad accedi6 a que la fecha de 
presentac& del informe complementario se aplazara hasta el 31 de octubre de 1982. 

: 
8. El representante de Seychelles, por carta de 7 de septiembre de 1982, puso a 
disposici¿n de la Comisión una copia literal de un documento titulado .*denuncia 
penal - denuncia bajo juramento ante el Tribunal Supremo de Seychelles - la 
República contra 1. Robert Charles Sims, 2. Susan Josephine Ingle, 3. Frank Vincent 
Brooks, 4. Roger William England, 5. Jeremiah Cornelius Puren, 6. Bernard Stanley 
Carey, y 7. Martin Dolinschek” g. 
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9. El representante de Suddfrica por una nota verbal de fecha 10 de agosto 
! de 1982 trasmitió una copia de la sentencia y, ulteriormente, por carta de 5 de. - 
octubre de 1982 una copia del acta del proceso judicial en el caso del Estado 
contra Michael Hoare y otras 42 personas I/. 

10. La Comisibn dedicó un buen número de reuniones oficiosas al examen de 8806 
documentos y a la prepara=& de su informe. 

ll. Como .resultado de la peticidn de la Comisidn de II& tiempo para completar su 
trabajo, el Consejo de Seguridad accedió , el 31 de octubre de 1982, a un nuevo 
aplazamiento de dos semanas , hasta mediados de noviembre de 1982, para la 
presentación del informe de la Comisión. 

12. La Comistin aproti el presente informe en su sdptima reunibn oficial, 
eelebrada el 17 de noviembre de 1982. 

13. El presente informe se basa en gran medida en el examen de las actas que la 
Comisión recibió, en cuanto se relacionan con su mandato. El informe no representa 
una interpretación juridica de esos documentos. 

14. La Comisidn desea expresar su agradecimiento a los Gobiernos de Seychelles y 
de SullBfrica por haber puesto a su disposici¿n las mencionadas actas judiciales. 

15. La Comisidn no pretendib profundizar en las consecuencias econbmicas de la 
agresi¿n mercenaria contra Seychelles. La necesidad de asistencia econbrnica para 
la rehabilitacidn de la economia es grave y apremiante. La Comisi¿n observb, entre 
otras cosas, que se habia establecido un Fondo Especial que encauzaria la 
asistencia para la reconstrucc idn econbmica, de conformidad con el pdrrafo 9 de la 
resolución 507 (1982! del Consejo de Seguridad. Tomó nota asimismo de que8 
conforme el p&rrafo 18 de la misma resolución , se habia establecido un Comité 
ad hoc a fin de coordinar y movilizar recursos para el Fondo Especial y que se 
habfa hecho un llamamiento a todos los Estados y organizaciones internacionales, 

.- incluidos los organismos especializados de las Naciones Unidas, para que prestasen 
asistencia a la Eepliblica de Seychelles. 

1. EXAMEN DE LOS ACONTECIMIENTOS PERTINENTES 

A. El proceso instruido en Seychelles contra los mercenarios capturadoe 

16. Ios siete mercenarios capturados fueron sometidos a proceso por el delito de 
traicfön, sancionado en el inciso a) del pdrrafo 1) del articulo 39 del C&digo 
Penal, que dice asir *Será culpable de traición toda persona que haga la guerra o 
que incurra en actos de preparacidn de guerra contra Seychelles“. El proceso se 
inició ~1 16 de junio de 1982. El Juez no dio lugar a una objeción preliminar 
hecha por el abogado defensor en e: sentido de que un individuo que no era 
ciudadano o residente permanente de Seychelles no podia ser sometido a proceso o 
sancionada en Seychelles con arreglo a ese articulo. 

-2- 



17. Respecto de dos de los acusados, Robert C. Sims y Susan 17. Ingle, se emitib un 
auto de desestimiento de la causa 2J. Siguiendo los consejos del abogado defensor, 
.todos los acusados menos Martin Bolinschek, se declararon culpables de uno o m&i de 
los cargos formulados en su contra. Dclinschek, que decidió asumir su propia 
defensa, presentó un alegato que se consideró ambiguo. El Juez decidid que se 
consideraría que se declaraba inocente. 

18. El 5 .de julio de 1982, el jurado decidió por unanimidad que los cinco acusados 
eran culpables como se indicaba en el auto de acusacidn. Tras oir peticiones de 
clemencia, el Juez conden6 a muerte a Frank V. Brooks, Roger W. England, 
Jeremiah C. Puren y Bernard S. Carey. Martin Dclinschek fue condenado a 20 aflos de 
prisión. Al respecto, el Juez anunció que había llegado a la conclusión de que 
Dolinschek había actuado como cdmplice y no como autor y que había dado muestras de 
arrepentimiento. Los acusados tuvieron la oportunidad de apelar las sentencias 
dictadas en su contra 3/. 

19. De resultas de las declaraciones de culpabilidad hechas por los otros cuatro 
acusados, Sb10 Dolinschek testificb durante el juicio. Comcretamente, Dclinschek 
ley¿, a titulo de prueba de descargo, el acta completa de su dsclaraci6n ante la 
Comis.i¿n de las Naciones Unidas (S/14905, anexo VI) , 

20. Durante el proceso, un técnico de Radio Seychelles declaró que mediante un 
examen de las cintas magndticas parcialmente destruidas por el fuego que los 
mercenarios abandonaron en el aeropuerto, .se habia determinado que en Qstas estaba 
registrado no Sb10 un mensje de Jame8 Mancharn, como se indicd en el informe de la 
Comisión de las Naciones Unidas (p&r. 63 del documento 5/14905), sino tambidn las 
voces de otros dos individuos; que , a juicio del técnico, eran las de Gerard 
Boareau y Paul Chow, otros dos ciudadanos de Seychelles en el exilio (Ibid., 
p&rr 8. 250-254) . 

21. Pue6to que con motivo de su visita a Seychelles la Comisión ya había tenido la 
oportunidad de interrogar a los mercenarios apresados, y como el Gobierno de 
Seychelles le había suministrado abundante información, en general, el expediente 
judicial sirvió para confirmar la informacidn que ya figuraba en el primer informe 
de la Comisión. Así, pues, durante el proceso surgieron pocos datos nuevos de 
signif icacidn sobre el origen , los antecedentes y la financiacidn de la agresidn. 

8. El proceso instruido en Sudhfrica 

22. En marzo de 1982, la Divisibn Provincial de Natal de la Corte Suprema de 
Suddfrlca, con sede en Pietermaritzburg, inculpó a 45 individuos, formulando cargos 
en su contra por cuatro infracciones concretas a la ley titulada South African 
Civil Aviation Ofences Act No. 10, de 1972, sobre secuestros y otras injerencias 
ilicitas en la normal operación de aeronaves comerciales. Loa 45 individuos 
formaban el grupo de mercenarios que lleg6 a Durban, Sudáfrica, a primeras horas 
del 26 de noviembre de 1981, a bordo de un avián de Air India que con anterioyidad 
habla aterrizado en Seychelles en un vuelo regular iniciado en Salisbury 
(actualmente Harare) Zimbabwe, con destino a Bombay, India. 
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j 23. Antes de que se iniciara el proceso, do6 de los mercenarios, van Huysteen 
i y de Wet, aceptaron actuar como testigos da- 1 Estado y se retiraron los cargos que 
1 se habían formulado en su coutra. No testificaron ante el Tribunal. Loe 43 merce- 
j narios restantes se declararon inocentes. 

24. Se dictó sentencia el 27 de julio de 1982: dos de los acusado6 (Hoare y 
Duffy) fueron hallados culpable6 de tres de 106 cuatro cargos formulados en su 
contra8 seis fueron hallados culpables de dos de los cargos y 34 de Sb10 uno de los 
cargosi uno de los acusados (Dukes) fue absuelto de todo6 los cargo% debido a que 
había sido gravemente herido duranto la primera etapa de 106 enfrentamientos en el 
aeropuerto de Seychelles d6 manera que no se encontraba en condiciones fisicas o 
mentales para participar en los arreglo6 que condujeron al secuestro del avidn 4/. 
Con posterioridad se fijaron las penas! dotas fluctuaron entre 20 ahos de prisión 
(diez de los cuales en suspenso) en el aaso de Michael Hoare y cinco ti06 de 

prisidn (cuatro años y medio de 106 cuales en 6uspenso) en el caso de los 
condenados por un solo cargo. Sc denegb la autorizacibn para apelar. 

25. Durante el proceso se invocaron cierta6 disposiciones legales que impidieron 
que los acusados se refirieran a alguna6 cuestiones al testificar. El 16 de junio 
se recibib una deposición del Minietro de Defensa, en virtud del articulo 29 de la 
ley titulada General Law Amendment Act (No. 101) de 1969 v, por el que se prohibe 
el swninistro de información relativa a ciertas operaciones realizadas por el 
ejbrcito de Suddfrica antes del 24 de noviembre de 1981. Por esta razdn, rrds tarde 
varios acusados y testigos se negaron a responder a algunas pregunta6 que se les 
formularon. Tambidn.se invocó la ley titulada Official Secrets Act (No. 16 
de 1956), cuyo articulo 3 sanciona la divulgación de cierto tipo de información. 

26. Poco después del inicio del proceso , 6e planted la cueotidn de 6aber si el 
debate de determinadas cuestione6 en audiencia pública podría perjudicar la 
seguridad del Estado y, por consiguiente, si procedía examinarlas en audiencia 
secreta. Tras un interc.ambio de opiniones en audiencias secretas con 106 abogados, 
el Juez dispuw que si surgfa la necesidad de recibir deposiciones sobre tres 
cuestiones concretas (que no se dieron a conocer ante la sala) corresponderia 
hacerlo en audiencia secreta. El Tribunal cel.ebrb unas pcxras audiencias secretas. 
No obstante, antes de que testificaran los acusados, el juez redujo el alcance de 
su decisidn a sd: 1 uno de 106 tres temas. Todo indica que con posterioridad no se 
celebraron más audiencia6 secretas. - -.- _ . --- 

27. Durante el prolongado proceeo testificaron funcionarios del. aeropuerto, de la 
policla y de los servicios de seguridad que 68 encontraban en el aeropuerto de 
Durban el 26 de noviembre, los pasajero6 que viajaban a bordo del avión y casi 
todos Los acusados. .El Tribunal dispuso que se recibieran las deposiciones del 
Capi& de Air India, Sr. Saxena, y del Director de Aviación Civil de Seychelles, 
Sr. Lalanne, en Seychelles, 

28. La Comisión ha examinado el expediente del proceso 6/ pero no desea hacer una 
relacibn completa de las actuaciones del Tribunal, ya que gran parte de Qstas se 
refieren al cargo oe secuestro y no se relacionan directamente con el, mandato de la 
Comisi&. No obstante, coneidera pertinente incluir restienes o extractos de 
algunas de las deposiciones. 
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29. Habida cuenta del papel preponderante que desempefló Michael Hoare en la 
agresión mercenaria, su testimonio reviste considerable importancia. Por 
consiguiente, la Comisidn. ha incluido un resumen de los principales aspectos que 
revisten interés desde el punto de vista de su mandato , sin pronunciarse sobre su 
veracidad, cuestidn que se evaluar-4 más adelante en el presente informe. 

30. Gracias a las deposiciones de los demás acusados y a las repreguntas que se 
lee formularon, se pudo obtener no poca informacidn sobre diversas cuestiones 
relacionadas con el mandato de la Comisión, incluidas la contratación de los 
acusados, los motivos que loe llevaron a participar , sus funciones individuales en 
la operación mercenaria y las orientaciones recibidas por éstos sobre diversas 
cuestiones, entre ellas, la supuesta participacidn oficial. 

31. En el anexo IV del presente informe figuran extractos seleccionados de las 
deposiciones pertinentes. Pado lo prolongado del proceso, la Comisidn Sb10 puede 
reproducir una pequefia parte de dichas deposiciones. Toda selección de este 
es inevitablemente arbitraria, La Comieidn ha procurado seleccionar aquellas 

tipo 

partes de .las deposiciones que sirven para ilustrar determinadas cuestiones con el 
Máximo de claridad. Habida cuenta del papel deeemp4lado por algunos individuos, se 
han incluido extractos más extensos de sus deposiciones. 

32. Por Jltilno, la Comisicín ha resumido las partee del fallo del Tribunal que 
revisten interés desde el punto de vista del mandato de la Comisión. Los 
principales pasajes pertinentes del fallo se reproducen en el anexo II,. infra. 

Deposición de Michael Hoare 

33. En su deposicibn Michael Hoare declaró que habia iniciado los preparativos 
para una operacidn encaminada.a derrocar al Gobierno de Seychelles casi 
inmediatamente despude de la reuni¿n que celebrara en septiembre de 1977 con 
Gonealves d’offay, ex Ministro del gobierno precedente que encabezaba Mancham. 
Poco después viajó por via aérea a Seychelles, donde permaneció seis dias, con 
objeto de efectuar una misión de reconocimiento. A continuación presentó un esbozo 
de plan para la operacibn de d’0ffay y calculó que el costo de la operación 
ascenderfa a 5 millones de dblares de los EE.UU. Por otra parte, .en mayo de 1978 
envió una carta a d’offay con objeto de ofrecer sus servicios a E.. :szham. 
.tarde, a comienzos de 1979;se -reunió con Mancham en Londres... 

MáS 

34. Hoare tambihn declaró que a comienzos de 1979 empezó a informar al South 
African Bureau of State Security (BOSS) , Oficina de Seguridad del Estado, poete- 
riormente el National Intellicence Service (NISL (Servicio Nacional de Inteligencia) 
por intermedio de Dolinschek , su enlace .con dicha organisacidn, sobre las 
posibilidades de realizar una operación mercenaria en Seychelles. Posteriormente 
se reunid con el Jefe del BOSS, Alec van Wyk. Este último informó a Hoare que 
oportunamente se habia presentado un memorando al Gabinete, que no habia podido 
hacer nada al respectoa Hoare viajb a Seychelles por segunda ves en junio de 1980. 

35. Hoare declaró que en 1981, Gerard Hoareau, que acababa de llegar a Sudáfrica 
procedente de Seychelles, le habia transmitido verbalmente la orden expresa de 
Mancham de organizar una operación. Según Hoare, el Sevchelles Resistance Movement 
(Movimiento de Resistencia de Seychelles), habla tropezado con e:ìormes dificultades 
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para reunir el cinero necesario para la operacidnl en definitiva, Iioare redujo su 
presupuesto a 500.000 dblares de los EE.UU ,, aunque se le habfa informado que sblo 
se habían recolectado 400.000 ddlares. Finalmente eblo recibid 320.000 dblares. 

36. Según Hoare, en junio o julio de 1981 encomendb la labor de reclutamiento a 
Ebneta, que habla servido con dl en el Con90 (actualmente el Zaire). Al cabo de un 
mes, Hoare pidió a Moneta que organizara una reunión con algunos de los hombres que 
podrkn tener interés en participar en la operaci¿n. Moneta le presentb al 
Comandante en Jefe de una unidad de una Citizens Force que, a juicio de Moneta, 

-podula suministrar a 40 hombres. Xoare recordó haber conocido al Capitan (m&s 
tarde Mayor) Ward en una de las primeras reuniones. 

37. Hoare declaró que habla discutido su plan con varios altos funcionarios del 
NIS en Durban el 25 de septiembre de 1981. Se le informb que 8u plan se eometeria 
a la consideracidn del Gabinete. Varios días mda tarde recibió un llamado de 
Claaseen, un alto funcionario de la Sede del NIS, quien le pidib que Be reuniera 
con Ql en Pretoria. Según Hcare, Claassen le informó de que el Gabinete había dado 
su aprobación, en principio, pero que el asunto debia aometeree al ejército. A 
continuacidn, le presentaron a los generales de brigada Hammon y Knoetse, del 
servicio de informaciones militar, y Hoare les hizo entrega de una lista de las 
armas y de las municiones que necesitaba. 

38. Hoare declaró además, que el ejército habia aceptado suministrar una base 
militar ubicada en el Transvaa l Septentrional con fines de entrenamiento. De 
hecho, sin embargo, no hubo tiempo para el entrenamiento. 

39. Las armas fueron transportadas a su domicilio en cajas por un sargento del 
e jkcito en una vagoneta civil el 6 de octubre de 1981. Iioare declarb que las 
cajas contenían algunas armas pesadas que no había solicitado y que, mds tarde, 
datas hablan sido devueltas, ya que habria sido dificil utilizarlas. 

40. Hoare declarb que su plan se basaba exclusivamente en el empleo de soldados 
extremadamente bien entrenados y experimentados. Di jo que la cuestión de la compo- 
eicidn y las nacionalidades de la fuerza, habia sido examinada con el servicio de 
informaciones militar a comienzos de octubre. Uoare tenía previsto utilizar a 
73 soldados sudafricanos para la misidn, pero el servicio de informaciones militar 
decidid reducir el número de sudafricanos a 15 o, tal ves a 12, a fin de que la 
mayorfa tuviese pasaportes extranjeros. tis tarde se encontró otra fuente de 
reclutamiento por medio de Dalgliesh, que había prestado servicios en la Rhodesian 
LMfence Forte, despu& de la independencia de Zimbabwe , Dalgliesh se habia radicado 
en Durban y era propietario de un hotel donde solfan reunirse ex comandos rhcdesios. 

. . 
41. Hoare dijo que antes de formalizar el reclutamiento äe los mercenarios en 
reuniones celebradas en Johannesburgo y Durban, les había descrito, en términos 
generales, en qud podría consistir la operacibn. Declarb tambidn que se habfa 
entrevistado personalmente con todos los reclutas y que les habfa dado un adelanto 
de 1.000 rand. Tratindose de los reclutas ordinarios, la remuneracibn total debfa 
ascender a 11.000 rand. Su propia remuneración debfa ascender a 100.000 randl 
Moneta, su lugarteniente, debía reaibir 50.000 rand; y los demds ‘oficiales” debfan 
reaibir remuneraciones -que fluctuarian entre 30.000 y 20.000 rand. 
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42. Según Hoare, sus planes originales consistían en transportar las armas por vía 
maritima. En definitiva, se vio obligado a elegir un plan extremadamente 
arriesgado que consistib en que el grupo principal de mercenarios transportara las 
armas a bordo el vuelo de Aír Swasi del 25 de noviembre. Un grupo de avanzada 

.aompuesto por ocho mercenarios habia logrado llegar a Seychelles con sus armas por 
diversas rutas sin dificultad. 

43. En ouanto a la posibilidad de que la operación contara con apoyo fuera de 
Sudafrica, Hoare dijo que habla abordado a un agente que conocfa en el Organ?smo 
Central de Inteligencia de los Estados Unidos (CIA) . Hoare declarb que habla 
tratado de lograr que los norteamericanos se interesaran en el asunto, pero que no 
habla tenido bxito. 

44. M¿s tarde, en 1981, Hoare logr6 que Gerard Hoareau consultara a la CIA sobre 
la posibilidad de que los Estados Unidos reconocieran rdpidamente al nuevo 
gobierno, lo que, a su juicio, resultaba indispensable para el éxito de La 
operacidn. M¿s tarde Hoareau le informb que habla obtenido garantias de los 
Estados Unidos en el sentido de que reconocerian al nuevo gobierno de inmediato. 
Bare no verificb la afirmación de Soareau con el individuo de la CIA que conocía. 

45. Xoare dijo que su plan contemplaba la llegada de un nuevo gobierno por avibn 
desde Kenya una vez que la operacidn hubiera finalizado con dxito. Admitió que 
habla inducido a los mercenarios a penaar que no s&lo el Gobierno de los Estados 
Unidos, sino tambidn el Gobierno de Kenya reconocerfan de inmediato al nuevo 
gobierno, No se explayó sobre loa fundamentos de dicha afirmacibn. 

Fallo del Tribunal 

46. A continuación se incluye un resumen de los puntos pertinentes al mandato de 
la Comisidn que el juez estableció en la introduccidn a su fallo. 

47. Como cuestih preliminar, el juez destacó que se imputaban a los acusados 
.oiertos delitos relacionados con el secuestro de una aeronave civil y no ningdn 
delito directamente derivado del intento de derrocar al Gobierno de Seychelles. 
Sin embargo, affadid quer debido a que algunos de los acusados alegaban haber crefdo 
que toda-la operacik era una operación de la Fuerz& de Defensa Sudafricana y que 
el hecho de que fuera a dirigirla un jefe mercenario bien conocido y ellos fueran a 
percibir de una fuente extranjera pagos importantes por sus servicios era 8610 una 
espeoie de plan de cobertura para encubrir la operacidn, el Tribunal tenfa que 
.examinar lo que crefan los acusados, los fundamentos de esa creencia, la fuente de 
su informacidn y la fiabilidad de esa fuente. 

48. El juez resumib las circunstancias en que habían sido reclutados los 
amsados. Tras unos primeros contactos referentes a la posibilidad de una 
operacibn de mercenarios dirigida contra Seychelles, Hoare había recibido la 
autorizacidn para elaborar un plan de operaciones. Hoare se había dirigido a 
Moneta (acusado No. 22) para tomar contacto con varios miembros del Segundo Comando 
de Reoonocimiento l/, con miras a reclutarlos. Había actuado. en gran medida por 
aonduoto de Dunlop Paul (acusado No. 441, que8 a su vez, habia tomado contacto 
con un sargento del Comando llamado Brian Wall6 y, a travds de 41, con cierto 
Mayor Willy Ward, que en una &poca habla pertenecido al Comando, pero 
posteriormente habia obtenido un comando independiente. 
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49. El juez aSadib quer segtin las deposiciones de los testigos, en una reunidn 
aelebrada alrededor del 28 de octubre de 1981, en la que Hoare había esbozado su 
plan, el Mayor Ward había dicho que él se ocuparía del reclutamiento de los 
70 hombres necesarios a partir de su propia unidad. Sin embargo, pocos días 

_. 

despds, Moneta había sido informado de que el Mayor Ward había sido llamado para 
una operación militar y no podría tomar parte en el planeamiento del golpe. 

50. Se hall¿ una nueva fuente de reclutas en Durban como resultado de las 
relaciones que Dalgliesh (acusado No. 27) había tenido con hombres que habían 
servido en las antiguas fuerzas de Rhodesia y se hablan asentado despds en 
Sudáfrica. Hada la misma Qpoca, se habla reclutado a miembros del Segundo Comando 
de Reconocimiento. Se habían pagado a cada persona 1.000 rand en efectivo al 
firmar un compromiso de alistarse, con la promesa de otros 10.000 dólares de los 
Estados Unidos 8J una ves que la operacidn hubiera finalizado con dxito. A algunos 
mandos se les habie prometido más. 

51. El juez analizó seguidamente qu6 había dicho Hoare a los posibles reclutas 
durante las reuniones celebradas. e-t-el Tr.ansvaal y. en. Durban.. -Nadie parecía- 
discutir qué había dichos 

aI Que ten.ia el encargo de montar la operación en nombre de Manchamt 

b) Que lob participantes no tendrían que llevar consigo armas, ya que éstas 
estarían ya en la isla,. I ., .‘...i 

52. El juez centrb su atenc& en lo que se suponla que Iioare habia dicho acerca 
del conocimiento y apoyo de la operacidn por parte de autoridades sudafricanas y de 
otro gobierno. Su an&.isis de las declaraciones de los testigos, que descubrió que 
variaban algo, puede resumirse como sigue: 

al Algunos manifestaron que Xoare les habia dicho que el plan contaba con el 
respaldo del Gobierno de Sutifrica y el NISI otros que solamente tenían 
conocimiento de la operación. Algunos recordaban que Hoare habia dicho que habia -- 
estado en contacto con dos brigadieres del ejército; otros recordaban que se habia 
mencionado a un general y al Primer Ministro. Se habfa mencionado la utilización 
de un campamento de entrenamiento en el Transvaal septentKional# 

W Algunos dijeron que habian creido que el plan era una operación 
encubierta en la que participarian en su calidad de miembros de la Fuerza de 
Defensa8 otros manifestaron que hablan tenido la impresión de que, si algo salía 
mal, las autoridades sudafricanas se distanciarian de-la operación; 

cl Algunos dijeron que Hoare habia indicado que la CIA tenia conocimiento de 
la operacibn propuestai otros que habfa tenido contactos personales con el 
Presidente y el Secretario de Estado de los Estados Unidosi 

d) Algunos recordaban que habfa dicho que Kenya reconocerla a un nuevo 
gobierno, tras el éxito de la OperaCi&nJ otros que Kenya enviaría seguidamente 
tropas seKOtrsn6pOrtadaS. 
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53. El juez analixd despu6s el relato del propio Uoare. Boare habia negado 
primero haber implicado expresamente en la operación, en ningún momento, al Primer. 
Ministro, el Gobierno o la Fuerza de Defensa de Sudáfrica, pero posteriormente 
habia admitido haber dicho a algunos de los reclutas; 

aI Que el Primer Ministro sudafricano conocía y aprobaba la empreeat 

b) Que había negociado con dos brigadieres (pero no con un general9 ) 

CI Que podfa contar con el apoyo de los Gobiernos de Kenya y los Estados 
unidos, ya que ambos darían su reconwimiento pronto e instantáneo en cuanto 
estuviera instalado un nuevo gobierno; 

d) Que habla tenido contactos con la CIA. 

mare habfa negado haber dicho nunca que había negociado con el Presidente o el 
Secretario de Estado de loe Estados Unidos. 

54. El juez concluyó que tenfa pocas dudas , o no dudaba en absoluto, de que lioare: 
..- 

aI Kabia hecho cuanto podia por convencer a loe reclutas de que la operación 
proyectada contaba con el apoyo tkito del Gobierno y la Fuerza de Defensa de 
Sudifrica, y les había dicho que la CIA simpatizaba con el golpe, que los Eatados 
Unidos y Kenya darian el reconocimiento necesario al nuevo gobierno y que 
James Mancham trasladaría por aire a su nuevo gobierno desde Kenya1 

b) Rabia pintado el cuadro de un gobierno marxista en Seyahelles y habfa 
mencionado la necesidad de restaurar un gobierno de orientación pro occidental en 
interés de Suddfrica y del Occidente. 

,55. El juez sehald que la mayor parte del testimonio de Koare relativo al 
conocimiento de sus planes por varios gobiernos , organismos gubernamentales e 
-individuos o su intervenci¿n en ellos no estaba respaldado por pruebas. Por las 
razones que se expondrían más adelante en su fallo 9/, el juez otorgaba poca o 
ninguna credibilidad a cualquier manifestación de Hoare no respaldada por pruebas. 
Las alegaciones acerca del Gobierno de Kenya y la CíA se basaban sdlo en su 
palabra. Ni niquiera había sostenido nunca que se hubiera reunido con el 
Presidente o el Seoretario de Estado de los Estados Unidos, ni que se hubiera 
reunido con el Primer Ministro de Sudafrica. 

56. El juez sefialb tambidn que de Jager, miembro del Comando de Reconocimiento que 
se habla negado a seguir participando en la operac& cuando se le pidió que llevara 
de contrabando su arma a Seyohelles en su equipaje, no tenia duda alguna de que la 
operaci¿n era una operacidn mercenaria y de que la Fuerza de Defensa Sudafriaana no 
intervenfa en ella. Adem& la mayorfa de los acusados pareclàn haber aoeptado 
que4 una vez que se habian embarcado en la operación, no podian esperar asistencia 
o apoyo alguno de Suddfrica o de la Fuerza de Defensa Sudafricana. 

_! 
57. En consecuencia, el juez concluy¿ que lOB acusados no habían demostrado que-la 
operación era una operaci¿n oficial de conformidad con la Ley de Defensa 
Sudafricana (No. 44 de 1957, articulo8 1 y 95 (2) 1 y la Constituci¿n de la 
Kepdblica de Sudáfrica (No. 32 de 1961, artfculos 16 a 19). 
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58. Sin embargo, el juez hizo las siguientes observaciones relativas a la medida 
en que funcionarios del Gobierno sudafricano tuvieron conocimiento de la operación 
0 la apoyaron: 

al Sabía que aoeptar que Dolinsohek l.OJ era un empleado del Servicio 
Naoional de Inteligenoia (NIS) de Sudafrica, y seria ingenuo sugerir que el NIS no 
habla estado al aorriente en t&minos generalee, por oonducto de Dolinschek, de la 
proyectada expediaidn meroenaria de Hoare, aunque no hubiera tomado ninguna medida 
positiva para apoyarla8 

b) Era imposible evita& la conclusión de que la entrega de los fueilee de 
asalto AK-47 y otro equipo en la caea de Hoare el 6 de octubre de 1961 .habia sido 
consecuenoia de sus contactos con los brigadieres Hammon y Knoetse. Nunca se habla 
sugerido que la entrega por un sargento mayor de la Fuerza de Defensa se hubiera 
hecho por error o que los artfculos hubieran procedido de otra fuente llJ. Por 
consiguiente, el juez aceptó que ciertos miembros de la Fuerza de Defensa 
Sudafriaana hablan prestado asistencia y apoyo A la operación. El juez aHadió que 
no habia I qda en el testimonio que sugiriera que ellos o cualesquiera otros 
miembros de la Fuerza de Defensa hubieran tenido nada que ver en adelante con el 
planeamiento ‘de la operac idn, el reclutamiento , la facilitacfön del transporte o el 
pago de salarios, o que hubieran estado al corriente de la fecha de la operac&. 

59. Rn otras partes del fallo, 8e mencionaron también otros puntos pertinentes del 
mandato de la ComisUn: 

al El juez concluyb que tenfa cierto fundamento la alegación de al menos 
algunos de los aausados de que las autoridades policiales, durante el interro- 
gatorio inicial en Sonderwater, habfan estado mhs interesadas por los sucesos en 
Seychelles y el reclutamiento de personas para esa operacidn - particularmente por 
saber si habian intervenido miembros de la Fuerza de Defensa - que por las 
actividades relativas a la partida de los mercenarios en el avidn de Air India l2J# 

bl El mismc hecho de que de Beer (acusado No. 26) hubiera estado dispuesto a 
falsifiaar documentos de llamamiento al servicio activo a fin de permitir que 
aompafleros del Comando de Reconocimiento se ausentaran de BUS puestos con objeto de 
participar en la operacidn, y que otros hubieran estado al corriente de ello, - 
constitufa un fuerte indioio de que hablan sido conscientes de que no se trataba de 
una operacidn gubernamental encubierta como una operaci¿n mercenaria l2J. 

-. 
II. COWRORACIONKS Y CONCLUSIONKS DE LA COMISION 

60. En BU primer informe (S/14905), presentado al finalizar su visita a la zona, 
la Comieidn seKal¿ que la información con que contaba en ese momento distaba mucho 
de ser oompleta, pero que no exclufa la posibilidad de que surgiera m&s informacidn 
pertinente relativa a eu mandato, especialmente durante el juicio por los cargos de 
necuestro, que 88 estaba desarrollando en SudBfrica. por cierto, surgió m4e 
infomaaibn. 

61. La Comisión, sin embargo, destacb algunas limitaciones al valor de los juicios 
Bn Seychelles y Sudafrica como fuente de información. 
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62. Rn primer lugar, los juicios realizados en Seychelles y Sudafrica oe 
relacionaban con acusaciones concretas conforme a lae leyes nacionales de cada 
paie. El juicio en Sudáfrica se centraba en loe cargos de deeviacidn a mano armada 
de aeronaves y la informacibn pertinente al mandato de la Comiei¿n surgía en forma 
incidental mds bien. que como parte central del juicio. 

.63. Segundo, en razbn de las limitaciones juridicae mencionadas en loe pdrrafos 25 
y 26 suura, algunoe testigos no podfan mencionar ciertoe temas en su declaracidn. 

64. Tercero, una considerable porción de la informacih adicional disponible 
pertinente al mandato de la Comiai¿n derivaba del testimonio de Roare, que en gran 
parte no estaba corroborado por otroe teetigoa. La Comieibn, por consiguiente, 
debib tratar lo que decía Roare con la mdxima cautela cuando ese testimonio no 
estaba independientemente confirmado. Asimismo, la ComisiQ no tuvo oportunidad de 
interrogar directamente a ninguno de los mercenario6 en Sudáfrica, especialmente 
a Hoare. 

65. Con sujeción a las limitaciones que anteceden y a otras que menciona en BU 
primer informe, la Comisión ha llegado a las siguientes conclusiones, sobre la base 
de la información. que figura en su primer informe y en el presente informe 
complementario. 

66. La Comisión no tiene motivos para modificar la esencia de las conclueiones que 
figuran en los parrafo 276 a 286 de 8u informe anterior , especialmente respecto del 
objeto, preparacibn inmediata, planificación y financiaci¿n de la agreaidn 
mercenaria. Ios detalles sobre ciertos puntos, que figuran a continuacidn, deben 
leerse en conjunci¿n con las conclusiones del primer informe. 

67. La Comisibn dn no tiene informaci¿n completa sobre los antecedentes de la 
.agresión mercenaria. Sin embargo, la Comisi&r tiene motivos de creer que, a partir 
de 1977, han existido contactoe entre Roare y exiliadoe de Seychelles, con el fin 
de derribar al Gobierno de Seychelles. La Comisi¿n tambidn tiene razones para 
creer que Wneta participaba en los contactos con ese fin, asi como Dolinschek. El 
heoho de que exietian eaoa contactos surge claramente de otras fuentee, incluso 
Dolinschek y el Gobierno sudafricano (vdase W14905, pdrr. 1871. 

68. La Comisi¿n eat8 convencida de que Hoare realizó preparativos concretos para 
la agresibn mercenaria despuds de mantener nuevo8 contactos, en 1981, con exiliados 
de Seychelles, en especial con Gerard Hoareau, en loe que Hoare recibió eeguridades 
de apoyo financiero. 

69. Entre loe que también parfioiparon en las conver6acionee preparatorias 
figuraban Dclinschek, el Capitbn Ward (un oficial del. ejdrcito eudafricano) y 
suboficiales del Segundo Comando de Reconocimiento. 

70. Loe planes para la operaci¿n, desarrolladoe por Hoare, cambiaron 
euetancialmente de eu. forma inicial cuando fueron descrito8 por primera vez a loa 
demds en septiembre de 1981, hasta 8u ejecución efectiva en noviembre del miemo 
alio. El.10 quedó demostrado con toda claridad por la decisión de que cada uno de 
los mercenarios debia transportar individualmente las arma6 en BU equipaje, en 
lugar de que ee lae mandara en una embarcaci6n a la iela. 
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71. En primera instancia, el reclutamiento.fue realizado utilizando las 
vinculacionee de Moneta en Johanneeburgo, principalmente con hombres vinculadoe al 
Segundo Comando de Reconocimiento , muchos de los cuales estaban acostumbrados a que 
ee los llamara para realizar .operacioneB especiales y a ejecutar esas operaciones 
fuera de Sudafrica. 

72. tis tarde, en la zona. de .Durban se .lievó -a cabo el reclutamiento de hombres 
que habfan servido con las antiguas fuerzas rhodesias, ante5 de la independencia de 
Zimbabwe, muchos de los cualee tambi6n habían servido durante algún tiempo en la 
Fuerza de Defensa de Sudafrica, deepuds de su partida de Zimbabwe. Tambidn 
participaron otras personas, incluso alguna8 que previamente habían actuado en 
operaciones mercenarias. 

73. Nc Be discute ahora que Hoare Be pu50 en contacto con funcionario5 del 
Servicio Nacional de Inteligencia de Sudefrica para obtener apoyo logístico y que 
eao8 funcionarios lo enviaron a entrevietarse con oficiales de la Fuerza de Defensa 
de SudAfrica. Tampoco se discute que la5 armas y desde equipo utilizados por los 
mercenarioe fueron entregados a Hoare por los oficiales tie la Fuerza de Defensa de 
Sudfrica. Parece razonable Bupor.er que provinieron del arsenal de la Fuerza de 
Defensa.. _ 

74. Evidentemente, el Servicio Nacional de Inteligencia tenia conocimiento de los 
preparativo6 para la agresidn mercenaria deede su inicio, a través de 105 contactos 
admitidos de Hoare con el Servicio Nacional de Inteligencia y a través de 
Dclinschek que, como es evidente ahora, era miembro del Servicio. 

75. Dada la .naturaleza de las operaciones militares y de inteligencia y de la 
falta de información de la Comieidn, evidentemente la Comisfón no está en Bituacidn 
de establecer el pleno alcance y nivel de participación y responsabilidad de la 
Fuerza de Defensa y del Servicio Nacional de Inteligencia sudafricanos. 

76. Con respecto a la financiación de la.operación, la Comisión mantiene el 
criterio de que 105 gastoe realizado6 en la operacidn mercenaria y los que 
Be habrían efectuado Bi hubiera tenido éxito, ascenderfan a por lo menos 
75O.OCC ddlares EE.UU. sin embargo, dado que ~610 se pagaron l.CCC rand a los que 
participaron, y que el Baldo debía pagarse despuds de la conclusión de la -- 
operación, loe gastoe reales de Pos que tiene conocimiento la Comisidn no exceden* 
ciertamente, de los 200.000 d&lareB. Hoare declaró que 320.000 dblares habian sido 
pueeto a BU diaposictin por loe exiliadoe de Seychelles, aunque estos le habían 
prometido 400.000 d¿lareB EE.UU. para la operaci¿n. Paul Chow,. en Bu declaracibn 
ante la Comisidn, manifestb que Be hsbia pagado a Hoare la suma de 400.000 dblares 
(véaee S/14905, p&rr, 251) . . 

77. En baae a la información de que dispone, la Comisión eetima que 68 muy posible 
que los fondos adicionales necesario6 habrían eetado disponibles despuds de que 
terminara con dxito la operación, pero no puode excluir la posibilidad de, que 
hubiera otras fuentes de financircibn anteriores. 

78. La Comisión desea Eãflalar Q la atención los siguientes puntoB, que considera 
que establecen claramente la participacidn de Sudáfrica: 

-12- 



al Las armas, municiones y de& equipo fueron suministrados por personal de 
la Fuerza de Defensa de Sudáfricat 

bl Un oficial del ejército participó en las conversacionee preliminares) 

cl El Gobierno tenía conocimiento en general de los esfuerzos de 10s 
exiliado6 de Seychelles, que procuraban obtener apoyo para derribar al Gobierno de 
Seychellest 

d) El Servicio Nacional de Inteligencia tenía conocimiento de los planee de 
Roare deede su iniciacidnt 

el Miembroe del Segundo Comando de Reconocimiento, una unidad escogida, 
participaron en la operacibn. 

79. La Comisión toma nota de que, aunque admitiendo ciertos hechoe, el Primer 
Minietro de Sudefrica, en eu declaracidn formulada el 29 de julio de 1982, dijo que 
*ni el Gobierno sudafricano, ni el Gabinete, ni el Consejo de Seguridad del Estado 
tenían conocimiento del golpe” l4J. A la luz de loe hechos que ae enuncian awra, 
la Comisión debe llegar a la conclusión de que , si los ministroe responsables no 
tenian por lo menos conocimiento de lo que estaba oourriendo, ello indica una 
notable falta de control del Gobierno audafricano sobre BUB propios organismos y 
una carencia de informacidn que ee difícil de conciliar con el eetricto y eficaz 
control mantenido por lae autoridades de seguridad en Sudbfrica que la Comisión 
mencionó en su primer informe. 

80. Con respecto a las alegaciones de participación de otros Gobiernoa, la 
Comisión observa que todas las declaraciones a este respecto de que tiene 
conocimiento derivan directa o indirectamente de Iioare. Adem&e, por propia 
adml.sidn, Roare no tenfa conocimiento directo de mucho de lo que dijo a este 
respecto. Dadas estas circunstancias, la Comis& no puede fundar conclusiones en 
tales manifestaciones. 

81. Como 88 sehalb en el párrafo 15, la Comisi¿n no tratar& de detallar las 
consecuencias económicas de la agresión mercenaria. Estima que la necesidad de 
ayudar a euperar esas consecuencias es gravu y urgente. 

III. RRCOMENDACIONI~S DE LA CJMISION 

82. La Comisión, en esta etapa final .de eu labor, desea reafirmar la continua 
validez de las recomendaciones 2 a 5 que figuran en su primer informe (S/14905, 
párt. 293). 

83. En particular, dada la continua amenaza que lae agresiones mercenaria8 
representan para la soberania y la independencia de los Estados, en especial lae 
pequenas naciones en desarrollo, como lo ilustra la carta de la Encargada de 
Negocios de Seychelles de fecha 2 de noviembre de 1982 (S/15477)~ 
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al La Comisibn desea subrayar la necesidad de llegar a una r&pida oonclusidn 
de la labor que se desarrolla en la actualidad para la ooncertaoibn de una 
oonvenofön internacional contra el reclutamiento, la utilisacidn, la financiaoi¿n y 
el entrenamiento de mercenarios, de manera que la convencidn pueda e’ Br abierta 
para la firma lo antes posible8 

b) La Comisibn desea destaaar nuevamente que los Estados deben hacer todos 
los esfuerzos posibles para impedir las operaoiones mercenarias, en especial. 
oomunioando sin demora a los gobiernos interesados toda informacibn que puedan 
.tener respecto a posibles actividades mercenarias. 

84. A la luz de las conolusiones a que ha llegado sobre esta cuestf¿n, la Comisión 
estima que Suddfrica tiene una obligacibn espeoial de adoptar todas las medidas 
necesarias para asegurar que no se inicien operaciones mercenarias desde su 
territorio. 

as. Teniendo presentes los constantes efectos adversos de la agresi6n meroenaria 
de 25 de noviembre de 1981 sobre la economfa de la RepJblica de Sychelles y la 
necesidad de que este país reciba más asistencia, la Comieidn desea sellalar a la 
atención de los Estados miembros el llamamiento formulado recientemente por el 
Comit6 ad hoc establecido en virtud del pkrafo 10 de la resoluoibn 507 (1982) para 
que se hagan contribuciones al Fondo Especial para la RepJblioa de Seychelles 
establecido en virtud del párrafo 9 de la misma resolución.. 

.- 

i 
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‘. . ‘. 
Notas 

g En ambo5 casos La Comisidn recibid la transcripcidn de 105 autos, 
incluidas las sentencias, pero no los documentos presentados ante el Tribunal como 
prueba. 

2/ No obstante, a la Sra. Ingle se le decomisaron los fondos depositados en 
su cuenta bancaria y 28.000 rand en efectivo, porque el Tribunal encontró pruebas 
de que dichos fondos podian haberse utilizado para cometer el delito del que fueran 
declarados culpable.1 los otros cinco individuos o podían estar destinados a cometer 
dicho delito. Se formularon cargos por importación ilicita de armas contra alguno5 
de 10s acusados; Sims fue declarado culpable de cometer dicho delito y condenado a 
prisión. 

Y Según informes de prensa, los cuatro mercenarios condenados a muerte 
decidieron no apelar la sentencia! en cambio, decidieron elevar una peticibn de 
clemencia al Presidente de Seychelles. 

o/ El cadáver del 46’ mercenario, J. Fritz, muerto en el aeropuerto de Mahé, 
Seychelles a primeras horas de la noche del 25 de noviembre de 1981s fue trasladado 
a Durban a bordo del avi&. 

.s/ ch n arreglo a dicha ley, el Primer Ministro de Sudáfrica, cualquier 
persona autorizada por Bste u otro Ministro, pueden impartir instrucciones, no 
obstante cualquier disposición en sentido contrario de una ley o la costumbre, en 
virtud de las cuales se prohfbe que una persona testifique o suministre 
informaciones en cualesquiera actuaciones de cualquier tribunal de derecho u 
organisacidn o institución creada por ley o con arreglo a la ley, sobre cualquier 
hecho, asunto o materia o sobre cualesquiera comunicaciones dirigidas a dicha 
persona o enviadas por ella. Según informes de prensa, este artículo se invocb por 
primera vez con motivo del proceso de los 43 mercenarios en Sudáfrica. 

6/ El expediente parecía estar completo , con excepción de las declaraciones 
hechas por los abogados defensores y por los acusado5 que no tenían representantes 
legales inmediatamente antes de que se dictara el fallo. Al respecto, se afirmó 
que no se había dejado constancia de dichas declaraciones. El expediente estaba 
redactado en el idioma original e incluía porciones. en Afrikaans., 

2/ Se supone que la Fuerza de Defensa Sudafricana incluye entre sus 
componente 5 I 

aI La Fuerza Permanente! 
W La Fuerza de Ciudadanos; 
cl La Fuerza de Comandos del tipo de una guardia nacional. 

~. 
El Comando de Reconocimiento !RECCE) es una fuerza selecta compuesta de 

voluntarios que han cumplido previamente sus dos aíIos de servicio militar. Los 
miembros de esa unidad son soldados profesionales a jornada parcial, que realizan 
un entrenamiento riguroso y son llamados , cuando se requieren FUS sgrvicios, par+ 
montar operaciones especiales. ‘- 
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9f Durante el proceso se hicieron referencias tanto a rand como a d&lares de 
los Estados Unidos. En esa dpcca, el valor del rand y el del dblar de los Estados 
Unidos eran aproximadamente iguales. 

9/ A lo largo del fallo, el juez reohazd en varias oaasionee el -testimonio 
de Boare cuando estaba en contradiccidn con los de otros testigos. 

l9J Uno de-los mercenarios capturados por las Fuerzas de Seguridad de 
Seyahelles despu de la agresión meraenaria del 25 de noviembre de 1981, que habfa 
afirmado que era funcionario del NIS (véaee tamhi~n la seccidn 1 A swxa, y el 
primer informe de la Comisidn, S/14905, pdrra. 79 y 281). 

Li/ Se presentó soma prueba al Tribunal un recibo oficial de la entrega, 
firmado por Hoare. 

I 
I 

2. 

I 
i 

i 3. 

Auusac 
3. 

1. 

12/ Tras el arresto de los acusados en Durban y su traslado a Pretoria, donde 
estuvieron detenidos en virtud del artículo 22 de la ley 62 de 1966 (que autoriza- 
la detención de los sospechosoa de actividades terroristas u otros delitos de 
carbter politice) , todos menos cinco fueron puestos en libertad el 2 de diciembre 
de 1981. Esos cinco fueron acusados de secuestro de personas. Posteriormente, los 
liberados fueron detenidos de nuevoN y todos fueron acusados de secuestro de 
aeronaves. 

13/ Durante el proceso, se prest6 ante el tribunal testimonio que indicaba 
que Johannes de Deer, a fin de facilitar el reclutamiento de algunos de sus 
compaheroe del Comando de reconocimiento para La operación mercenaria, había 
expedido, sin autoridad para ello, documentos de llamamiento para actividades 
oficiales, permiti&ndolea así ausentarse de sus puestos durante el transcurso de la 
expedicidn (véase también el primer informe de la Comisidn, S/14905, pdrr. 276). 

6. 

1 

I 7.. I 
El texto completo de la declaración del Primer Ministra aparece en eL I 

. l 
I 6. 
I 
I 

i 
9. 

I 
I 

10. 
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LISTA DE ACLJSADDS EN EL JUICIO DE SUDAFRICA aJ 

14, 

19, 

16, 

17. 

16. 

19. 

20. 

21. 

22. 

23. 

Ocupación 
principal Mperienoia militar y 

Naoionalidad (si se menciona) otras obaervaoionee 

irlandde apleado Ex miembro del ejéroito 
por ouenta británico, ex dirigente 
propia meroenario en el Con90 b/ 

estadounidense - Ex miembro del ejéroito de 
Rhodesia, ex miembro del 
RECCE V (Quinto Comando 
de Reoonamiento) 
Sudáf rioa 

Vernon A. Prinsloo 31 zimbabwense 

Aousado 
g. Nombre Edad 

1. Th-6 H.B. Poare 62 

2. Charles W; Dukee 25 

Gerente de Ex miembro del ejéraito 
empresa de Rhodesia (oapitán) 

estudiante Completó el servicio 
universitario militar naoional, 
en Sudáfrica Sudáfrica 

estudiante Ex miembro del ejército de 
universitario Rhodesia (Servioios Aero- 
en Sudáfrica nbuticoe Espeuiales) 

soldado de primera 

Robert Jones-Davies 23 britdnicq 

3. 

4. 

5. Andrew T. Standish-White 22 zimbabwense 

Completó el servioio 
militar nacional 

6. Patrick 3. Eurelle 32 sudafricano propietario 
de una 
agenaia de 
publicidad 

7. Christo Hillebrand 27 sudafricano agente de 
seguros 

8. Bernard de Vos 27 sudafricano maestro de 
escuela 

9. Louis A. Boucher 22 sudaf tioano 

10. Jonh V. Mackay 25 britdnico eleotricista 

11. 

12. 

Sven H. Forsell productor de 
televisión 

Jan 0. Sydow 

36 

41 

austríaco 

sudaricano propietario 
de una com- 
panía de 
seguros 

Miembro del PECCE II 
(Segundo Comando de 
reconocimiento) 

Miembro del PECCE II 
(Segundo Comando de 
Reconocimiento) 

Reservista del V RBCCE 
(Quinto Comando de Reco- 
nwimiento) y ex miembro 
del 1 RECCE (Primer 
Conando de Reconocimiento) 

Ex miembro del ej¿&aito de 
Nueva Zelandia y del ejér- 
cito de Rhodesia 
(Servioio Aerodutioo 
Especial) y ex miembro 
del RECCE 1 (Primer 
Comando de Ptaconocimiento) 

En miembro del servicio 
secreto de información 
militar sueco 
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16. 

23. 

Acusado -- 
&* Nombre 

Stepen J. Biddlecombe 

Richard J. Stannnard 

Nicholas Wilson 

Peter A.D. Sean 

Wevin T. i3eck 

Theodorous D. van 
Suyssteen c/ 

Jochemus L. Dekker 

Fredrick L. Gouws 

Kevin N. Barnes 

Tullio Moneta 

Sarry F. Gribbin 

m 

23 

26 

23 

27 

27 

23 

.42 

26 

Nacionalidad 

zimbabwense 

zimbabwense 

britdniao 

audaf r icano 

sudafrioano 

sudafricano 

sudafricano 

britthico 

sudafricanu 

prinoipal Fxserlencia militar y 
(sí se menciona) otras obaervaoiones 

empleado en E% miembro del ejhcito 
‘una firma de de Rhodesia y del ejhcito 
ingenierfa de SudAfrica 

empleado a 
jornada 
parcial 

gerente de 
empresa 

Gerente admi- 
nistrativo 
en una firma 

Profesor, 
Instituto de 
Administra- 
cibn de la 
produce idn 

Ex miembro del ej&oito de 
Rhodesia (oapitdn) y del 
e jdroito de Sudfrioa 
(oapitdn), ex miembro del 

VI REXXE (Sexto Comando 
de Reconocimiento) 

Ex miembro del ejdroito 
de Rhodesia (Servioios 
Aerodutiaoe Eapeoiales) 
soldado de primera, ex 
miembro del REXXE (Comando 
de Reconocimiento) 

Ex miembro del ejdroito 
de Sudbfrica y del ej&- 
cito de Rhodesia (amjor) 

Ex miembro del RECCE IV 
(Cuarto Comando de 
Raconocimiento) 

Miembro del PECCE II 
(Segundo Comando de 

Raconocimiento) 

Reservista del PECCE 
(Comando de Reconocimiento) 

Aprendiz, Reservista del RECCE V 
T&nico de (Quinto Comando de Recono- 
Instrumentos cimiento) 

Represen- 
tante de 
ventas para 
una empresa 
de defensa 
civil 

Ex miembro de la poliofa 
de Rhodesia y del ejhrcito 
sudafricano (soldado de 
primera) 

Actor Ex merpenario en el Congo 

.estadounidenae.. .Y 

-l& 

Ex miembro del ej6roito de . 
Rhodesia (oabo) y del 
RECE 1 (Primer Cunando de 
Paaonocimiento) 

kXlB, 

No 

24. 

25. 

26. 

27. 

26. 

29. 

30. 

31. 

32. 

33. 

34. 



Oc upac Un 
principal Experiencia militar x 

(si ee menciona) otras observacionee 

res. 

Nacionalidad 

David C. Greenhalgh 22 zimbabwense Repreeen- 
tante de 
ventas de 
una firma 

Ex miembro del ej6rcito de 
Rhodssia (teniente) 

Agente de Ex piloto (teniente de la 
diamantes fuerza aérea de Rhodesia) 

Gerente de 
planifica- 
oidn de 
operaciones 
en un hotel 

Miembro del RECCE 11 
(Segundo Comando de Reco- 
nocimiento) 

Propietario 
de hotel 

Ex oficial del servicio de 
inteligencia de la Armada 
Britdnica (subteniente) y 
ex miembro del. ejército de 
Rhodesia 

25. Charles GiGoatley 27 zimbabwenae 

26. Johannes L.P. de Beer 25 sudaf r ioano 

27. Kennet li. Dalgliesh 32 brithiao 

28. 

29. 

Patrick G.B. Henrick 25 sudafricano 

Ernst L. Dettlefe 24 eudaf r icano 

30. Keith Macleod 26 sudafricano 

Agente inmo- 
biliario 

Miembro del RECCE II 
(Segundo Comando de 
Reconocimiento) 

estudiante Ex miembro del ejército 
universitario sudafrfoano, 32’ batall& 
en Suddfrica 

trabajador 
authomo 

Miembro del RECCE II 
(Segundo Comando de 
Reconocimiento) 

Miembro del RECE II 
(Segundo Comando de 
Reconocimiento) 

.._ -.- 

Ex policía militar en 
Pretoria y miembro del 
RECCE II (Segundo Comando 
de Reconocimiento) 

Ex miembro del ejército de 
Rhodeeia (suboficial) , ex 
miembro del RECCE TV 
(Cuarto Comando de 
Reconocimiento) 

Ex miembro del ejdroito 
brit.&nfco (capitdn), del 
ej&cito de Rhodesia y 
del ej&cito de SudAfrica 

31. Deeuond Walker 27 sudafricano Trabajos en 
coneervación 
de la 
naturaleza 

Pieter Doorewaard 28 sudafricano Dibujante 32. 

Empleado dr 
un garege 

33. Donald P. ~enny 45 británico 

34. Michael F. Webb 32 br i tdnico Consultor 
de aeguroe y 
luego 
empleado de 
un bar 
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RcUEEKlO 

gg. Nombre 

35. Peter B.G. Duffy 

36. Desmond J. Sotes 

37. Kenneth J. Kelly 

38. Kurt G.H. Priefert 

39. Peter Rowhein 

40. Steyn de Wet c/ 

41. Simon T. Willar 

42. Jacob A. du Toit 

43. Alex Deacon 

44. William D. Paul 

45. Alan A. Mann 

- - -  .__ r - . .  

principal Exoeriencia militar y 
Naoionalidad (si 88 menciona) otras observaciones 

britdnico 

52 sudafricano 

33 

38 

australiano 

Alemán de la 
RepJblica 
Federal de 
Alemania 

43 Alemh de la Cultivador Sirvió dos veces como mer- 
Repdbllca de algodón cenario en el Congo, la 
Federal de Chipinga, primera vez bajo el mando 
Alemania Zimhabwe de Doa 

25 briti.nico 

22 zimbabwense 

25 sudafricano 

46 

30 

sudafricano 

sudafricano 

Fotdgrafo Ex mercenario en el Cotqo 
profesional 

Relente Ex policfa en Rhodesia 
inmobiliario 

Poeta y Ex miembro del PECCE 
empresario en (Comando de 
Johanesburgo Reconocimiento) 

Consultor de 
una empresa 
de cons truc- 
cidn 

Traba jb con 
su padre 
en la 
con8 trucc ión 

Representan- 
te de ven&+ - ._ 

Miembro del RECCE II 
(Segundo Comando de 
Peconoci.miento) 

Ex miembro del ejército de 
Rhodesia (capitán) 

Ex miembro del ejdrcito de 
Rhodesia (Servicios 
Aeronáuticos Especiales) 
y miembro del RECCE 
(Comando de Reconocimiento) 

Miembro del PECCE II y ex 
miembro del RFXCE 1 
(Comando de Reconocimiento) 

Centro Médico Miembro del PFCCE II 
Pr ivado (Segundo Comando de 

Reconocimiento) 

Tdcnico Miembro del RECCE II 
electrbnico (Segundo Comando de 

Reconocimiento) 

Botas 

o/ Inmediatamente antes de la agresidn .mercenaria, -todos los acusados, excepto mhwein, 
residían en Sudáfrica. 

bJ Ahora Zaire. 

c/ Se retiraron todas las acusaciones antes del juicio, por lo tanto, no se sometió J 
juicio a los acusados. 
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Anexo II 

EXTRACTO DEL FALLO DEL TRIBUNAL EN EL PROCESO CELEBRADO EN SUDAFRICA 

Considero conveniente que el Tribunal examine brevemente la historia del 
reclutamiento para la operaaibn, a fin de determinar en particular si alguno de 105 
acusados tenis un fundamento razonable para creer que el Gobierno o la Fuerza de 
Dsfensa de Sudfrica y aiertos gobierno5 extranjero5 estaban implicados en esta 
operación, y la medida en que ello pudo llevarles a pensar que 8e trataba de una 
operaoion sudafricana encubierta. 

Las circunstancias en que fueron reclutados los acusados pueden resumirse como 
sigue; 

Desde el derrocamiento del régimen de Manaham en Seychelles, Mancham y otros 
de la misma opfnidn, en un esfuerzo por recuperar el poder, comenzaron a considerar 
la posibilidad de un golpe de Estado con la ayuda de mercenarios. El Coronel Hoare 
fue contactado por primera vez en nombre de Mancharn en 1978, y hacia la misma Qpoca 
se estableció contactá también, según Tulio Moneta (acusado No. 22)) con un tal 
Schroeder, que también habla sido jefe de mercenario5 en el Congo (ahora Zaire) 
después de salir de escena el Coronel Boare. Schroeder ee habla dirigido a Moneta 
con la esperanza de que Qste pudiera establecer contacto con reclutas adecuado5 
para una operación de mercenarios, pero Moneta tenfa estrecha5 relaciones con 
Boare, a cuyas órdenes había servido en el Congo, y le informb de 105 planes de 
schroeder . Eventualmente, se despejó el camino para que Boare elaborara un plan de 
operaciones y se dirigiera a fioneta para tomar contacto con vario5 miembros del 
Segundo Comando de Reconocimiento con miras a realutarloe para una operacibn de 
mercenario5 destinada a derrocar el gobierno de René en Seychelles. El actub en 
gran medida por conducto de Dunlop Paul (acusado No. 44), que, a su vez, tomó 
contacto con un sargento del comando llamado Brian Walls y, a travds de 61, con 
cierto Mayor Willie Ward, que en una época habia pertenecido al Comando, pero 
posteriormente habia obtenido un comando independiente. Como reeultado de esos 
contactos, se celebró una reunión alrededor del 28 de octubre de 1981 en el Hotel 
Kyalami Ranch. El Coronel Roare hablb en esa reunidn, en la que estuvieron 

;presentes el Mayor Ward, el Sargento Walls, Moneta, Dunlop Paul (acusado No. 44), 
Pieter Doorewaard (acusado No. 32) t Alan Mann (acusado No. 45) y Kurt Priefert 
(acusado No. 38), quien estuvo presente porque era amigo intimo de Dunlop Paul. 

Segka Dunlop Paul, el Coronel Roare revelb en esa reunibn que habla recibido 
de Mancham el. mandato de montar un golpe de Rstado en Seychelles, que la Agencia 
Central de Inteligencia de los Estados Unidos estaba al corriente de la operacidn 
proyectada, que el Gobierno sudafricano estaba al corriente de la operación y que 
no la obstaculizarfa, que klos hombre5 en la cumbre” estaban al corriente de la 
operacidn y que había tenido contacto5 con dos brigadieres. También les dijo que 
no tendrían necesidad de llevar arma5 consigo, pues las recibirían en la isla, que 
el golpe se efectuarfa ante5 del final de diciembre y que dispondrían de un 
campamento de entrenamiento en el Transvaal septentrional. Revel¿ que se 
necesitarian 70 hombres, y el Mayor Ward dijo que él se oouparia del reclutamiento 
a partir de su propia unidad. El recuerdo que tenla de esa reunidn Pieter 

-Doorewaard era esencialmente el mismo, salvo que afirmaba que Hoare habla dicho que 
la Fuerza de Defensa Sudafricana conocia la operacidn y la apoyaba, pero no 
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abiertamente, de modo que, si algo salía mal, las autoridades pudieran distanciarse 
de ella. El recuerdo de Alan Mann (acusado No. 45) era que el Gobierno 
sudafricano, la Fuerza de Defensa y el NIS estaban al corriente de la operacidn y 
la aprobaban. Tambidn se discutid en esa reun& lo que los voluntarios de 
distinto rango recibirlan por su participacidn. Dcorewaard, por ejemplo, esperaba 
reoibir 30.000 rand, (si la operaci&n tenia dxito) y Moneta, 50.000 rand. 

Pocos días despuds, Moneta fue informado de que el Mayor Ward había sido’ 
llamado para una operacidn militar y no podía tomar parte en el planeamiento del 
golpe. Rn esa fase resultó evidente que habría que adoptar una polftica diferente 
respecto del reclutamiento, y hacia esa Qpoca se encontró una nueva fuente de 
reclutas en Durban, como resultado de las relaciones que Kenneth Dalgliesh (acusado 
No. 27), propietario de un hotel, tenia con hombres que habian servido en la guerra 
de Rhodesia y se habian asentado despu6s en Sudfrica. Al mismo tiempo, Dcorewaard 
trat¿ de reclutar a compafieros del Segundo Comando de Reconocimiento, y Dunlop Paul 
y Mcneta tambidn ayudaron al reclutamiento. En el momento oportuno, cada uno de 
los acusados se entrevistó con Hoare en una u otra reunidn, y todos firmaron un 
compromiso de alistarse y recibieron 1.000 rand en efectivo con la promesa de otroe 
10.000 d6lares una vez que el golpe se hubiera realizado con 6xito. 

La cuestidn que surge ahora es qud dijo el Coronel Rcare a los posibles 
reclutas en el Transvaal y qu6 les dijo en Durban. 

Varioe de los acusados alegan que, en las reuniones celebradas en el Transvaal 
con posterioridad a la reunibn en el Hotel Kyalami Ranch, el Coronel Hoare les dijo 
eeencialmente lo que habia dicho en la reunidn en el Kyalami Panch, pero, segdn el 
testimonio de los acusados pertenecientes al Segundo Comando de Reconocimiento, 
hubo una notable tendencia a ampliar y embellecer la historia-de la intervencibn 
del Estado en la operaci&n. Por ejemplo, Alex Deacon (acusado No. 43) 
sostuvo que en una ocasibn Roare les había dicho que había estado en contacto con 
un general y dos brigadieres de la Fuerza de Defensa Sudafricana, en tanto que 
Johannes de Reer (acusado No. 26) fue aún mas lejos y dijo que, ader&, Hoare había 
dicho que estaba negociando con un general y dos brigadieres, quienes investigarían 
los planes de Roare con objeto de aprobarlos. AKadib que la CIA eetaba al 
corriente de la operación y que, si ocurriera cualquier emergencia, existia un plan 
de enviar un avidn desde Kenya para ayudarles, y que, tan pronto como finalizara el 
golpe, el gobierno de Kenya lo reconocería, y enviarla por aire tropas kenyanas 
para permitir que los acusados se dispersaran entre los turistas. El Coronel Koare 
atladib adem&s que habla iniciado negociaciones personales con el Presidente Reagan 
y el Secretario de Estado Raig. De Eeer dijo que consideraba toda la operacibn , 
com, una operaci¿n sudafricana que había sido encubierta tras una apariencia 
mercenaria. -Keith MacfBod (acusado No. 301 tambidn prest¿ testimonio en el mismo 
sentido. Su alegacidn era la siguiente: que aunque realizaban la operación bajo 
un jefe mercenario y una fuente distinta de la Fuerza de Defensa les pagaba una 
suma importante de dinero, todo el golpe era una operaci6n de la Fuerza de Defensa 
Sudafricana, y que ellos eetaban realizando efectivamente una operacidn encubierta, 
en su condici6n de miembros de la Fueraa de Defensa, y, por consiguiente, tenian 
una buena defensa contra los cargo& El Coronel Picare negb que en ninguna ocas& 
hubiera implicado expresamente al Primer Ministro, al gobierno o a la Fuerza de 
Defensa en la operacidn, pero reconoció que había informado a la reunidn de que 
oontaba con cierto respaldo para la operación, sin mencionar nombres. -Sin embargo, 
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posteriormente admitió que en la última reunibn dijo a alguno8 de los miembros del 
grupo que podfan eeperar el apoyo de los Gobiernos de Kenya y los Estados Unidos, 
que darian su reconocimiento pronto e instanttieo en cuanto estuviera instalado el 
gobierno de Mancharn. 

Ahora bien, aunque el Coronel Roàre negb inicialmente que en ningún momento 
hubiera declarado expresamente a los reclutas del Transvaal que el Gobierno y la 
Fuerza de Defensa apoyaban la operaaión, admitió que habia dicho a uno o dos de 
alloe que el Primer Ministro conocfa y aprobaba la empresa, que les habfa dicho que 
habla negwiado con dos brigadieres (pero no oon un general) y que ellos habían 
diaho que eblo aprobarían la operaci¿n si se inclufa un plan de escape en caso de 
que la8 co888 salieran mal. Admiti6 que habla dicho que la Agencia Central de 
Inteligencia reconocerfa inmediatamente al nuevo gobierno, Pero negd haber dicho 
nunaa que habia negociado con el Presidente Reagan y el General RaQi. 

El Tribunal esta casi seguro de que el Coronel Hoare hizo cuanto pudo por 
oonvenoer a 108 reclutas del Transvaal de que el golpe proyectado contaba con el 
awyo ticito del gobierno y la Fuerza de Defensa de SudAfrica, y de que le8 dijo 
tambidn que la Agencia Central de Inteligencia simpatizaba con el golpe, que los .' 
Betado Unidos y Kenya reconocerfan al nuevo gobierno tan pronto como el golpe 
tuviera dxito y que Mancham trasladarfa entonces por aire a su nuevo gobierno desde 
Kenya. El Tribunal tampoco duda de que describió el cuadro de un gobierno marxista 

-ilegal aotuando en Seychelles, mencionó la necesidad de restaurar un gobierno de 
orientaoidn accidenta' -n interés de Suddfrica y del Occidente en general y 
.perauadib a 108 reclutas de que 8u participación en el golpe redundarfa en provecho 
de Subaf rica. Este cr8 un factor importante en este casot que es apena8 pertinente 
para la oueetión de la culpabilidad o la inocencia, pero bastante para la cuesti&n 
de la eentencia si 108 acusado8 son hallados culpables. A este respecto, tiene 
oierta importancia el testimonio de Chris de Jager, solicitado por la'acusaci¿n. 
Se trata de un miembro del Segundo Comando de Reconocimiento, que f id para 
partioipar en la operacib del golpe, pero abandonó el grupo en Ermelo porque, en 
contra de la8 garantías que se le habfan dado anteriormente, se le pidió que 
llevara de contrabando a Seychelles en su equipaje un fusil de asalto AK-47. 
Cuando teetifioó, sobre las diversa8 reuniones a que asistid con algunos de los 
otro8 aousadoe VincUladO al Comando de Reconocimiento, di& un testimonio muy firme 
de que no 88 le dejb ninguna duda de que la operaci¿n.era una operaoidn mercenaria 
y de que la Fuerza de Defensa Sudafricana no estaba implicada en elia. Ese 
teetimonio no fue seriamente rebatido en el interrogatorio por la defensa, y la 
mayOrf8 de 108 aOU8adOs parecieronaceptar que esa era la verdadera posición y que, 
una ve8 que 8e habían embarcado en la operacidn, no podian esperar asistencia o 
apoyo alguno del gobierno o de la Fuerza de Defensa. El Tribunal estd convencido 
de que la alegaoibn hecha por de Beer y MacLeod de que crefan que se trataba 
realmente de una operación encubierta de la Fuerza de Defensa oculta trae una 
operaoidn mercenaria no tiene un fundamento firme y , sin entrar en eeta etapa en un 
adli8is oritico de 80 testimonio, está convencido de que no fue. prestado 
honradamente. El Tribunal coincide con la alegacidn del Sr. Rses de que, para que 
tenga bxito la alegación de 108 acusado8 , deben demostrar que la operación de 
Seyohellee era una operaoibe ofioial de conformidad con la Ley de Defensa, una 
tarea eumamente diffcil que no han intentado realizar. Véanse los artfculos 1 y 95 
(2) de la &y de Defensa (No. 44 de 1957) y los artfculos 16, 17, 16 y 19 de la 

Constituci6n de la República de Sudáfrica (No.-32 de 1961). 
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Ray que sehalar tambidn que la mayor parte del testimonio del Coronel Koare 
respecto del conocimiento de sus planee por -diversos gobiernos, departamentos e: 
gubernamentales e individuos, o de su particiPaC& en ellos, no est8 apoyado por : a 

--pruebas, y el Tribunal, por razones que se expondrdn m8S adelante en esta d( 
sentencia, otorga poca o ninguna credibilidad a cualquier manifestaci6n suya no (6 
respaldada por pruebas, La alegacidn de que .el Gobierno de Kenya conocía esta rd 
operación y estaba dispuesto a apoyarla se basa solo en su palabra1 81 alega que se : 
enteró de la intervencidn de la Agencia Central de Inteligencia en la operacidn a 

5: 

travds de un tal Koareau, que era uno de loe principales agentes de Mancham, y eso te 
constituye un testimonio indirecto. Sus presuntos contactos con el Genera?. Kaig qr 
parecen haberse basado en el hecho de que 61 y el General Iiaig tienen un amigo pa 
con&, y no pretende haberse. reunido ni con el General Kaig ni con el Presidente al 
Reagan. Incluso según el relato del propio acusado No. 1, supo indirectamente, por Re 
conducto de Dolinschek, que el Gobierno se había negado a intervenir en el asunto qr 
muchos meses antes de que se realizara la operaci&n. Es evidente que 01 Coronel le 
Koare no alega haber tenido ninglin contacto directo con el Sr. P.W. Rotha ni el re 
Gabinete, y cualquier alegación que haya hecho acerca de la participac& de los se 
mismos en el asunto es puro testimonio indirecto. Sin embargo, hay que aceptar que CC 
Dolinschek era un empleado del Servicio Nacional de Inteligencia, seria ingenuo un 
sugerir que el Servicio Nacional de Inteligencia no estaba al corriente en t&minos fc 

generales, por conducto de Dolinschek, de la proyectada expedici¿n mercenaria de PC 
Koare, aunque no tomara ninguna medida positiva para apoyarla. A este respecto, es re 
importante que Dclinschek tuviera que solicitar una licencia en su empleo para ir a 
Seychelles como mercenario pagado y no en su condicidn oficial. Existe aún la 

i: 

cuestión de la intervenci&n de la Fuerza de Defensa en este asunto. A este .’ ... eé 
respecto, el Coronel lioare ha hablado de entrevistas con loe brigadieres Kamman y OE 
Knoetze, aunque reconoce que su último contacto con ellos tuvo lugar el 27 de XI?<: 
septiembre de 1981. Es imposible evitar la conclusidn de que la entrega de loe br 
AK-47 y otro equipo en la casa del Coronel Zioare en Hilton el 6 de octubre de 1981 de 
fue consecuencia de sus contactos con esos brigadieres, y nunca se ha sugerido que UI 

su entrega por un sargento mayor de la Fuerza de Defensa se hiciera por error o que CL 
los artículos procedieran de otra fuente. l%x consiguiente, el Tribunal debe hr 
aceptar que ciertos miembros de la Fuerza de Defensa Sudafricana habían prestado 
asistencia y apoyo a esta operaci¿n. Sin embargo, el Coronel Roare dice que su 
último contacto con los dos brigadieres tuvo lugar el 27 de septiembre de 1981, 
aunque parece recordar una llamada telefónica posterior a Hamman, y no hay nada en 
su testimonio que sugiera que dichos brigadieres 0 cualquier otro miembro de la 
Fuerza de Defensa tuviera nada que ver en adelante con el planeamiento de la 
operaci¿n, el reclutamiento de voluntarios, la facilitación del transporte y el 
pago de salarios, o que estuvieran al corriente de que la tentativa de golpe iba a j 
iniciarse el 25 de noviembre de 1981. Sin embargo, la cuesti¿n es periférica 
respecto de los problemas centrales de este casos que se refieren a la partida de 
los acusados de Mahé en el avión de Air India6 Y ninguno de loe acusados ha tenido 
la temeridad de sugerir que cualquier grado de apoyo al golpe que pudieran haber 
recibido de la Fuerza de Defensa o sus miembros le8 justificaba para apoderarse de 
un avidn internacional a fin de escapar cuando fa116 el golpe. 
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La situacidn de los reclutados en Durban no difiere mucho de la expuesta. A 
ellos tambi6n se les informb de la necesidad de derrocar al Gobierno marxista de 
Seyohelles, en interds de Sudefrica y del Occidente en general. El Coronel Hoare 
declarb que aEBgUr6 a esos reclutas ue el Gobierno conocia el plan. Peter Hean -- 
(aausado No. 16) testificb que el Co, onel Hoare les dijo que el proyecto tenfa el s 
respaldo del Gobierno sudafricano ,-& Agencia Central de Inteligencia y el Gobierno 
de Kenya (en modo muy similar a,la forma en que se di& la informactin en las 
reuniones del Transvaal) . Sin embargo, lo que m6s preocupaba a Charles Goatley 
(acusado No. 25) y Vernon Prinsloo (acusado No. 3) , entre otros, era si, en caso de 
que fallara la operación, serian aún bien acogidos en Sudáfrica y se les permitiría 
permanecer en el paie. Esos acusados habían intervenido activamente durante muchos 
alio8 en la guerra de guerrillas en Rhodesia1 habían venido recientemente a la 
República para estableoerse en su territorio, y estaban vitalmente interesados en 
queI ei fallara la operación, se les permitiera aún permanecer en SudAfrica y no se 
les devolviera a Zimbabwe. Ei Coronel Hoare les asegurd que su mandato se 
remontaba “hasta la cumbre*, y les invitá a comprobarlo con los servicios de 
seguridad a un nivel alto si dudaban de 61. Segdn Goatley, Hoare hab16 con 
considerable autoridad yI en vista de su reputación, aceptaron sus garantías y se 
unieron a 81. Aunque la promesa de un pago sustancial por sus servicios era un 
factor muy importante en el caso de estos hombres, el deseo de hacer algo positivo 
por lo que ellos creían que eran los intereses de Sudafrica y el mundo occidental, 
reemplazando el régimen del Presidente René por el gobierno anteriormente elegido 
en Seychelles, influyd tambi& considerablemente en ellos. Sin embargo, como dijo 
Peter Hean, no deseaban quedarse en el limbo si las cosas salian mal, y querian 
estar seguros de que pdrfan regresar a Sudfrica tuviera o no tuviera éxito la 
operación. Teniendo presente que se trataba, a sabiendas de Hean, de una operación 
eoecenaria mandada por un jefe de mercenarios bien oonocido y que Hean recibia una 
buena paga por ella, el Tribunal rechaza la afirmación de Hean de que el respaldo 
del Gobierno sudafricano era de tal caracter que creía que toda la expedicidn era 
una operación sudafricana. Sin embargo, el Tribunal acepta quel si Hean no hubiera 
creído que el Gobierno sudafricano concedfa su apoyo dcito a la operacidn, no 
hubiera participado en ella. 

. . 
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Anexo III 

TEXTO DE LA DECLARACION FOMULADA POR EL PRIMER MINISTRO DE 
SUDAFRICA EL 29 DE JULIO DE 1982 

G,!, I 
1. Durante el juicio que acaba de terminar.‘en la Corte Suprema de Maritzburgo de 
los piratas que capturaron un Boeing de Air India durante el intento fracasado de 
golpe en Seychelles se presentaron como testimonio varias afirmaciones sobre la 

EI 

participacibn del Estado. Durante el juicio el Gobierno debió respetar la norma de 
sub-judice y no pudo formular observaciones. Ahora que se ha hecho justicia y el 

2 

caso ha concluido deseo formular las siguientes observaciones: 3 

2. Se iniciaron investigaciones departamentales sobre las afirmaciones de 
participación. A la luz de los resultados de las investigaciones puedo decir lo 

B 

siguiente: 

al El Coronel I-loare solicitb a funcionarios del NIS (Servicio Nacional de 
Informacidn) apoyo logistico limitado para realizar un golpe en Seychelles1 

b) Los funcionarios del Servicio Nacional de Informac& remitieron la 
solicitud a oficiales de la Fuerza de Defensa de Sudáfrica. Personal de la Fuerza 
de Defensa suministró al Coronel iioare armas manuales, municiones y radios. 

sin embargo, deseo poner de relieve inequívocamente que; .; .~I .: :- Mc 
al Ni el Gobierno de-Sudáfrica, ni el Gabinete, ni el Consejo de Seguridad 

del Estado-tenian conocimiento del golpe. Por consiguiente, no se dio autorizacidn 
para realizar ninguna acción1 

W, Funcionarios del Gobierno no utilizaron ningún dinero para este fin; _ 

cl La participacidn en el intento de golpe del Sr. Martin Dolinschek y otros 
no estaba autorizada; 

d) El intento de golpe fue ejecutado sin el conocimiento ni la aprobación de 
s 

los funcionarios o departamentos de que se trata, con excepci¿n cie los que 
participaron directamente. 

3. Como el Gobierno considera que la azistencia no autorizada reviste la mayor 
gravedad, se es& tomando las siguientes medidas: 

aI Se tomarán medidas departamentales contra funcionarios que excedieron sus 
facultades) 

bl Se han instituido medidas de control adecuadas para impedir que vuelva a 
ocurrir una situaciónanálogat 

cl El Ministro de Defensa introducirá proyectos.de ley durante el próximo ! 
período de sesiones del Parlamento para establecer como delitos punibles el uso y el 
reclutamiento de ciudadanos de Sudáfrica como mercenarios o la instigación al mismo; 

1 

4 La utilización de instrucciones de conscripción a algunos mercenarios se 
remite al Fiscal General. 
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Anexo IV 

EXTRAC’POS DE IGS TESTIMONIOS PRESENTADOS #)R ALGUNOS DE IOS ACUSADOS 
EN EL PROCESO DE SUDAFRICA 

Thomas Michael Bernard Roare (acusado No. 1) 

63 afíos. 

Ocupa0161 actual 

Nacionalidad 

Rtwriencia previa 

Empleado por cuenta propia. 

Irlan8és. Residente permanente en Sudáfrica. 

Sirvió en el ej&cito británico de 1938 a 1946 y participó 
en acciones realizadas en Birmania y Malasia durante la 
segunda guerra mundial. 

-Fue contador público durante dos albe en Inglaterra y 
posteriormente en SudBfrica. DespuBs de una breve carrera 
mercantil se trasladb al Congo, donde dirigid una fuerza de 
mercenarios que apoyaba a Tschombe y Mobutu a mediados de 
la década de 1960. 
Mercenaries. 

Escribid un libro titulado Congo 

Motívacibn *mi motivación para servir como soldado mercenario puede 
explicarse a grandes rasgos definidndome a mí mismo como 
esencialmente anticomunista.* “. . . Aunque he luchado como 
soldado mercenario, ha sido sobre todo por un ideal . . . no 
veo nada de inmoral o equivocado en cualquier intento de 
derrocar un Estado totalitario .;. y mds concretamente un 
Estado marxista totalitario que lleg6 al poder mediante el 
uso de la violencia para derrocar un gobierno elegido 
demcr~ticamente.w 

Origen de la aqreeión (Hoare declaró que había iniciado loa preparativos para el 
golpe en septiembre de 1977 y que se había puesto en 
contacto con 81 Gonzalves d’offay, ex Ministro del Gobierno 
de Manchara, sustituido por el de Re&, en junio de 1977.1 

“La intención era.devolver el poder al Presidente Mancham 
que0 tras un breve lapso de adaptacidn, se proponía 
celebrar elecciones libres y justas. Mi retspuesta 
inmediata fue que podría conseguirse, siempre y cuando se 
dispusiera de suficientes fondos para la ejecución de 
cualquier Plan que yo pudiese decidir y que como primer 
paso se hiciese un reconocimiento de la isla. Poco despuds 

-de aquella reunidn, hice .una visita de seis días a las 
Seychelle 8. * 
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Financiación de 
la operac.& 

Planificación de 
la ovetac i¿n 

una evaruacmn y un pteaupuesto” por 5 millonee de - 
1 

d¿lares. Foare tambidn escribió una carta a d'0ffay en 
mayo de 1978 *para hacerle saber (a Mancharn) que me ponfa 
enteramente a -su disposioi6n si necesitaba mis servicios”.) 

(Hacia fines de 1978, Koare fue a Iandres a su regreso de 
los Estados Unidos de America para reunirse con Mancham, 
pero Qste no asistib a la oita. La reunidn se celebró 
varios meses más tarde, a principios de 1979. El “mandato 
expreso’ para la operaoión llegb a Iioare verbalmente por 
oonduato de Gerard Hoareau, que se habia convertido en el 
segundo en mando, despu6s de Mancham, tras su saiida de las 
Seychelles en 1981.1 

(El movimiento de resistencia se creó en 1980 pero) "parecia 
imposible que el movimiento de resistencia pudiese recaudar 
5 o siquiera 3 millones de d¿lares . . . me parecia que si lo 
hacíamos, convenia hacerlo enseguida . . . y quu tendríamos. 
que encontrar hombres dispuestos a ser pagados no por 
adelantado como suele pagarse a los mercenarios, sino con 
retraso. Tendría pues que encontrar hombres motivados por 
alguna otra cosa que el diraro". 

"Pedí un presupuesto de 500.000 dólares de los EE.UU. y 
lleqado el momanto me dijeron que habian reunido 400.000 y 
me entregaron 320.000." 

(Interrogado acerca de si su empresa iba a ser financiada 
por Hancham y no por el Gobierno de Suddfrica, Hoare dijo; 
“asf es”.) 

(Se prepararon varios planes pero) "hubo que abandonarlos 
todos por ser demasiado caros”. "Por ejemplo, uno de los 
planes que tenis era comprar un barco en Durban y 
transportar en 41 un determinado ntimero de armas” . . . 
*otro plan tenía una fase que consistia en enviar el 
equipo, etc., por mar, pero hubo que abandonarlo por otras 
razones, de modo que en última instancia no me quedaba más 

'que una posibilidad.* Noare tuvo que optar por un plan 
muy arriesgado según el’cual los mercenarios tendrfan que 
transportar sus armas en un vuelo regular de Air Swazi a 
las Seychelles.) 

'Según parte del plan, en el plazo de una hora tras la 
realización del golpe, tendria que llegar el nuevo 
Gobierno, que habría volado con este objeto preciso, y para 
tal fin, necesitaba instalar un hombre de confianza en la 
torre de control Ien el aeropuerto de Mahél que supiese la 
clave. * 

Informar: 
la parti 
oficial I 

a) E 
SIXI 

-.. -infc 
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(Interrogado eobre ai Hoare había dicho a alguno de loe 
ecuaados que disponía de 55.000 R para contratar loe 
eervicioa de un pilote, Iioare dijo lo siguiente: “En eea 
fase, el plan preveis el alquiler de un DC-7E de otro país, 
en el que se llevaría al nuevo Gobierno”.) 

Pa “¿Menoionb usted que disponfa de 55.000 R?” 

Rt “Y loa 55.000 d6lares eran para eee fin, y en aquel momento 
el plan de huida era que el avi& en el que llegaba el 
Gobierno se marohaae en caso de que el golpe fracasara.* 

Informaciones sobre 
la carticicacibn 
oficial de Sudefrica 

4 Servicios (En una carta a d’0ffay el 12 de mayo de 1978, Hoare declaró 
secretos de 
información 

‘también tengo alguna influencia con EL JEFE en eete paie*. 
Hoare dijo a la Corte que BU contacto con el National 
Intelligence Service (NIS) que sustituyb a la Oficina de 
Seguridad del Estado era Martin Dolinschek, alias 
Donaldson : ~Dolinschek se me presentó par primera vez en 

--1974, cutndo vino a interrogarme sobre mi participaoibn en 
la cuecstión de Angola”.) 

“Con loe anos he llegado a la conclusión de que me conviene 
confiar al NIS cualquier actividad que pueda plantearme. 
Empece a hablarle de las poeibilidadee de las Seychelles a 
principios de 1979. ” 

. 

“Como resultado de mis reuniones con Dolinechek, le pedi 
que me concertara un encuentro con el jefe de la Oficina de 
Seguridad del Estado, Sr. Alec Van Wyk..” 

(Se reunieron yl “A Van Wyk le gustb el plan y dijo que lo 
presentaria al Gabinete y me informaría llegado el 
momento. Llegado el momento me telefoneó para decirme que 
el Gabinete lamentaba no poder hacer nada . ..* “Seguí 
manteniendo contactos con Dolinechek para ponerme en 
comunicacibn con otras ramas del Gobierno”. (Tras la 
llegada de Gerard Hoareau de las Seychelles, se puso en 
contacto con Hoare.) 

(A ‘ougerenoia de Hoare, Hoareau “iba a tratar de obteneer 
asistencia de eee departamento (el NIS) “. Poco despuds, 
altos funcionarios del NIS celebraron una reunión para 

-. . .- deliberar aobre.el plan de H-re.) 
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80 ‘rolamente eoldadoa muy bien entrenados y experimen- 
tadoew . Hacia principios de octubre, Hoare dijo que habia 
tratado con loe aervicioe militaree de Informacibn la 
ouesti¿n de la compoeicibn, lae nacionalidades, etc., de la 
fuerza. Hoare eugirib “deberme contar con 73 eoldados 
eudafricanoe porque eu motivacibn, a mi juicio, eería la 
indiaada para esto”. Loe servicios militaree de 
informacien, ein embargo, querian *limitar el número de 
eoldadoe eudafricanoe a 15, quizás a 12, y preferian que la 
mayoría de elloe tuviesen pasaportes extranjeroe”, según 
eupueo Hoare, para limitar al minimo la participacibn 
eudafricana. ) 

(Eran doe loe principales conductoe de reclutamientoa uno 
era Moneta, el segundo en mando trae Hoare, con quien ee 
establecieron los primeros contactos en junio o julio 
de 1981. ) 

*En una fase posterior, cuando ee me habia hecho el primer 
pago importante para gaetoe de la operacibn le pedí que 
organizase un encuentro con algunoe de loe hombree 
poeiblee. Tuvimos una reunibn (creo que hacia finee de 
agosto\ en la que me presentb al oficial al mando de una 
unidad de fuerzae civiles, y dijo que le parecía que 
llegado el momento podría proporcionarme 40 hombres [grupo 
de Johanneeburgol . ” (Otro conducto era Dalglfeeh, 
propietario de un hotel, que era el “centro de reunión de 
-loe tipos de comando y de lae ex SAF rhodeeiae” (grupo de 
Durban) *. ) 

“Organic6 una reunión en Johanneeburgo y otra en Durban en 
!ae que conocf a loe hombree y trat6 de la operaci¿n en 
general, antee de reclutarlos realmente.” 

(El dirigente del grupo de Johanneeburgo era Moneta) el de 
Durban, Webb. ) 

“LEetaba preeerrte el capithn Ward [de South African Defence 
Forte] . . . en una de lae reuniones’?” 

*Muy, muy al principio, antee del reclutamiento, creo 
recordar que acaso vi al capi& Ward.” 

*&Ee tambi6n posible que 88 dijese a lae pereonar que 
eatuvferon en la reunfbn que el capitbn proporcionaría 
ayuda en el reclutamiento?” 

*EBe era el objeto de la reun&.” 

‘&Ee decir ,. en Kyalami, no ee cierto?” 

“Así es, era en el Kyalami Ranch Hotel.” 
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, (Hvare dijo a algunoe de loe participantes en e8aa 
reuniones- que “el Gobierno sudafricano tenía noticia8 de la 
operacibn y la aprobaba, pero no la apoyaria abiertamente*.) 

*Lea di: buenae razonee para creer que el Gobierno eetaba 
detrde de ello,. pero no neceeariamente lae Fuerzas de 
Defen8a.U 

a Suminietr~ (Se tratb aceraa del plan con un par de oficiales de alta 
de armaa graduacibn del NIS en el Hotel Elangeni, en Durban, el 

25 de septiembre de 1981). 

*Su actitud fue muy optirkta, y dijeron que ee preaentaris 
el aeunto al Gabinete el eiguiente martes - eeto era un 
ebbado por la maflana . . . creían que había un 90% de 
poaibilidadee de que ee le considerase poeitivamente”. (El 
mi&colee por la manana, Hoare recibí6 una llamada 
telefbnica de Claaeeen, probablemente el No. 2 del NIS, 
para citarle en Pretoria. El Sr. Claaeeen le dijo que *el 
Gabinete había dado au aprobacibn en principio*, y que a 
partir de entonces debían tratar loe detalles, a partir de 
lo cual I-loare le preeentb una liets de armas y municionee. 
Al día siguiente, Claaeeen dijo a Hoare que “había recibido 
una comunicación del Primer Ministro en la que indicaba que 
debía remitirse el asunto al ejkcito”.) 

“Se comprometió a introducirme en el departamento 
pertinente del e jdrcito. Me llevaron por un edificio de 
Pretoria . . . llamado el edificio Zanea . . . Allí me 
presentaron al General de Brigada Hanuoon y al General de 
Brigada Martin Knoetze”. (Loe dos generales de brigada 
querían saber “con su& autoridad actuaba Claaeeen y 
pidieron un memorando escrito de la oficina del Primer 
Ministro*. Claaeeen prometió preeentarlo llegado el 
momento y, en vista de la urgencia del asunto, pidió que 
examinasen el plan de Hoare y estudiasen lo que ee pedía. 
Deepde, el Sr. Claaasen ee retiró y fueron tratados 
extensamente loe detalles de la operación.) 

PI ‘Entoncee, &decidieron - supongo que Hananon y .Xnoetze, en 
eue funciones de información militar reepaldar el golpe de 
alguna forma, o el previsto golpe de alguna manera?” 

R: *En cuanto a que aocedieron a mi petición de arma8 y 
municiones, diria yo que ei;* 

: (Se acordb enviar el equipo el 7 u 8 de octubre de 1981 a 
~16s tardar. ) 

VWss eetuvimos de acuerdo en que las mejores armas para 
la operación serían de hecho la vereión de paracaidiemo del 
AK 4?” [para que lae pietae no llevaeen a una fuente 
sudafricana1 .* 
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“El 6 de ootubre, a lae 9, lleg6 a mi oaea un camibn civil 
de oinoo toneladas, oonduoido por un eeflor que 
posteriormente dijo llamaree Sargento Vander Merwe, oon 
otra pert3ona.*. (Iioare guardb loe cajones que contenian las 
armas en el ebtano de au casa y firmb un reoiho. Parte de 
las armaar por ejemplo granadse irnpuleadae por coheter, 
fueron consideradas inneaesariae para la operacibn y ee 
devolvieron posteriormente al ejdrcito.) 

*4Si alguno de ellos [de loe meraenarioel dijeran al 
Tribunal que ueted lee habia informado de que lar fuerzas 
de defensa iban a poner a eu diepoeioión una bare militar 
en algdn lugar del Tranevaal eeptentrional, dirían la 
verdad?’ 

*Serfa la verdad, aon la ealvedad de que no oe dijo esto a 
todo el mundo, sino a algunae pereonaa.” 

“4De modo que no tuvieron tiempo para hacer ningún tipo de 
entrenamiento conjunto etc.) que tuvo que reclutar a eue 
gentee por BU experiencia y resolver lae cosa8 a medida que 
88 preeentaban? * 

(Interrogado acerca del interds de divereoe países en 
un proyeatado golpe de eeta índole, Hoare respondió: 
“Puedo aeegurarle que aunque ello8 [la CIAI est¿n 
interesados, como reeultado de loe problemas de esa 
organizaaibn, mueetran mucha8 reeervae ante la idea 80 
asumir un compromieo de eaa índole.“) 

“Aei que intentó Ud. convencer a loe norteamericanoo. ¿Qub 
inter6e creía que podían tener en un aeunto de este tipo?" 

“Su -inttrde en la cueetibn derivada de una valoraaión 
estratbgica de las Ialae Seychelles. * 

‘,$!!neiguib convencer a loe norteamericano6 de que les 
interesaba en cierta medida?” 

“No, 8tfIoP. 

*AY qu6 lee dijo [a loe reclutael en cada una de lar faab@?* 

“En la última eeeibn de información, que 88 ctlebr6 
24 horas antes de nuestra marcha, lee dije que podríanao 
eaperar apoyo del Gobierno de.Xenya y del Gobierno 
norteamericano en la medida en que el nuevo Gobierno fuere 
rtoonocido enseguida, oasi inetant¿neamente.” 
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“&Pero loa norteamericanos no le habian dado seguridades de 
que lo reconccerfan?” 

“Sí, me las habían dado.” 

‘@LA travds de qu.&?” 

q A travds de una reunión con Getard Hoareau y de un miembro 
de la misi6n de la CIA en Pretoria.” 

“&Así que Ud. y Hoareau se reunieron con un miembro de la 
mis& de la CIA en Pretoria?” 

Wo es esto lo que dije seflor. Dije que la información me 
llegó por conducto de Hoareau.” 

%efior Roare, no8 ha dado Ud. mucha informacibn acerca de 
rumores. Desearía saber ei recibid directamente la 
informacibn de un miembro de la Central Intelliqence 
Asency . n 

Wo, eefior”. 

“&Así que no tuvo Ud. conversaciones directas con loa 
nbrteamericanos?’ 

*Trate directamente con el miembro de la CIA, pero en 
ningún momento me dio seguridadee.” 

*Pero Hoareau era parte interesada - interesada en engaflar 
a la gente si le convenía - no e6 cierto?.n 

*No estoy de acuerdo con esor eehor.’ 

(En reepueeta a la pregunta de por qué Hoare no comprokj la 
declaración de Hoareau con los mismos norteamericanos, dado 
que conocía a un hombre de la CIA en Pretoria, Hoare 
reepondi¿: “En loe pocoe días de que dispuse antes de 
montar la operacibn, dormía como medio cuatro horas cada 
noche. Hoare neg6 haber .dicbo a los soldados mercenarios 
que aunque la CIA había retirado la oferta inicial de ayuda 
financiera, eeguía pensando en dar información para la 
operación. ) 

“Si ee mencionase que había usted dicho o insinuado a 
algunos de los acusados, al contratarles, que contaba 
también con el apoyo del Presidente Reagan o del Sr. Haig 
de los Eatados Unidos ¿qud respondería Ud.?’ 

*No sefIor, no seria cierto.” . . 
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RI Wo tanto am la irpremUhb paro pueda qw di jo- qua 
tenir un amigo en loo Eatedor Unidor amigo 8 w vea do1 
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Tullio Boneta iacueado No. 22) r.,;,*::. , ” .>. ., “.. .; I 
g& 

- I ., 
.42 efioe. .. 

Nacionalidad ‘. . . : I 
Ccupacibn 

Experiencia previa 

Participaoibn anterior 

1 Reclutamiento 

I ‘Ciud.adaybr7udafricano. ’ 
r\ 

Actor. *:, 

Durante 1965 y 1966 prestd servioioe en el Congo oomo 
mercenario con el rango de ‘teniente, a lae brdenes 
del acusado No. 1. ‘. ‘* .::, 

‘Ocurr&Ó en 1978. Un Sr. George Schroder” . . . ‘ee me 
acercb y me dijo que dos seflorea que eran miembros 
del . . . [ininteligible1 Gobierno de las Seychelles se 
habfan dirigido a 41 con el propdeito de reinstalar 
al presidente anterior, Jamee Mancharn”. . . . *Me puee 
en contacto con el Coronel I-loare.” . . . “Me dijo que 
volviera a verlo (a Schtoder)! que indagase lo m8e 
que pudiera. * 

.PI “&Se reunió usted con el Sr. Schroder mtkt tarde?” 

Ra “Sf.” . . . "Me hablb por teldfono desde el Hotel 
Rand International de Johannesburgo” . . . *Lleve 
conmigo a un hombre, el Sr. Dunlop Paul, amigo 
personal mío y miembro del South African Defence 
Forte y del RECCE. . . . “Fuimos a la reunidn” . . . 
*Pedimos a Schroder con insistencia m8s 
información, pero [611 ee mostrb muy vago al 
respecto” . . . “En realidad, ee moleetá cuando 
insistimos . . . [ininteligible] y dijo” . . . 
“Encontrar6 a mis propios hombree” .* . . . oVolví 
a informar al Coronel Boare. Me indicb que 
olvidara la cuestión.” 

‘El acusado No. ‘1 me -telefoneaba regu1arment.e” . . . 
*Me mantenía informado periódicamente acerca de este 
proyecto particular.” . . . “Me preguntó si yo estaba 
interesado y mi respuesta fue que sí, en todo 
momento. * ‘Me dijo que debía mantenerme en contacto 
con los miembros del Recannaiesance Commando (RECCE) .* 

“Mientras proseguían e8a8 actividades, mantuve 
informado a Dunlop Paul de loe acontecimientos, sin 
entrar en detalles. Deepuds tuve una reunibn en mi 
ca8a con Xurt Priefert, Dunlop Paul y otra pereona.” 
‘Entoncee di instrucciones a Dunlop de que ee pusiera 
en contacto con Brian Walle y con el Mayor Willie 
Ward, .of icial comandante.. de su unidad.” . . . 
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PC O¿Al principio, iba a ser el Mayor Ward uno de 
---- -10s dirigentes de eeta expedicibn?” 

Ri *Aei es, ee?lor$ en verdad, el Mayor Ward iba a 
reclutar a todo el grupo.” 

Pt “8~ en algún momento fue separado del plan, no 
e8 así?” 

Rt “Bien, fue retirado por la Defence Foroe. Fue 
destacado a alguna operaci¿n.* 3 

PC *cY qui6n debia ocupar eu lugar?” 2 

R: “Bueno, creo que Piet Doorewaard era el próximo 
en la lista. a 

Planifica&% de la 
operacibn *La primera vez que vi al Coronel Hoare Iaaerca de 

este proyecto] fue . . . pudo haber eido en julio o 
agosto de 1981, en Sandtan, en el Hotel BalalaYka.’ 

“El Coronel BOare explicó en lineae generales un plan 
sobre la posibilidad de un golpe cíe Eetado en-las. 
Seychelles. “. 

~- “El pensaba” . . . *infiltrar lentamente la isla y 
atacar después desde el interior de la isla.* 

“El [el Coronel Hoarel dijo que quería armas y. 
municiones de origen comunista.” Infc 

E! 
Cometido eeoecial en 

la operación PI *LRecibiÓ usted inetruccionee de alguien acerca 
de dónde debía reclutar a los hombree?* 

R: %í, del RECCE.” 

“Tuvimos una reun& en Xyalami Ranch. Creo que 
fue hacia fines de octubre.* . . . “Esa fue una 
reuni8n de dirigentee. Estuvieron presentes el 
Mayor Ward, Brian Walle, Dunlop Paul, Xurt 
Priefert, Piet Dcorewaard y Alan Mann. El 
Coronel Hoare explicb el plan y todos loe 
detalles.” 

*Puee a dieposicibn del Coronel Hoare el lugar ’ 
en que vivía, donde 61 celebrb algunae reuniones j 
con miembros del Comando del RECCE y moatre .’ 

-mapas, fotografías y otra8 cosat3.n 
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I de 
*Creo que a fines de agosto - de 1981, pienso - 
recibí una llamada teleftinica del Coronel 
Hoare. Me dijo que había llegado el momento de 
que yo visitara la isla e hiciera todos los 
arreglos.” 

q [el 11 de septiembre], dfa anterior al de 
nuestra partidan . . . “El Coronel Hoare me dijo 
que volarfa a las Seychelles para presentarme a 
los miembros del movimiento de resistencia.* 

Financiacibn de la 
*rac% *Me hablb entonces de la situación financiera, 

cont&ndome que se le habfa dado una determinada 
cantidad de dinero. Todoa los miembros del 
Gobierno en el exilio habian aportado” . . . 
“decían que habría dinero, pero que todos esos 
miembroe lo mantenían aquf en SudBfrica y que se 
necesitarfa mucho tiempo para disponer de la 
oantidad que el Coronel Hoare tequerfa.* 

ka a 
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I plan 
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una 
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ugar 
niones 
6 

‘La cuestión-del dinero se planteó tambibn ya 
fuera de los Estados Unidos o del Gobierno de 
Suddfrica, pero el coronel Hoare entendfa que 
esa era una cuestión muy delicada en esta etapa, 
usted sabe, no se hizo nada. El estadounidense 
era muy perspicaz y ellos estaban dispuestos a 
hacer una contribución, pero más tarde dijo que 
la contribucibn no había sido aprobada.* 

Informaciones eobre la 
participación oficial “Dije, vean, me interesa porque es el tipo de cosas 

.- que me gusta y siempre que tuviese apoyo del Gobierno 
-de Sudáfrica o de que por lo menos 6ste no opusiese 
trabas. ” 

‘Me dijo que en eea -etapa’ ya habfa hecho contactos 
con algunos funcionarios del . . . creo que fue el NIS, 
no estoy familiarizado con esos órganos. * 

*Me contd que Gerard Hoareau, uno de los miembros del 
Gobierno en el exilio, le habfa presentado a un” . . . 
*no recuerdo el nombre” . . . “en un edificio en 
Pretoria.” 

“Y uno de los oficiales de seguridad me telefoneaba 
-de ves en cuando, mencionando el nombre de Anton aJ, 

y 61 [Antonl .ie dijo en un par de ocasiones que 
cierta gente no habfa cumplido con él” . . . *no SB 

--exactamente! . . . “mencionó un nombre determinado y 
algunos más en una ocasión ulterior, y dijo que no se 
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podía confiar ‘en ea08 doa como ‘para llevarlos a.la 
isla” . . . “En eaa operaci&P .‘. . ‘Dije, bueno” . . . 
Woy a contarles. Me dijo que no lo hiciera, que se 

‘. lo dejara a.6,l.y. nunca mås .o&.bablar,de eaas dos 
< p=r*onas*” -: ..! ; ‘r>IR-H _, ..‘. 

“Cuando regrese [de las Seychelles1 el Coronel Hoare” 
. . . “unoa dias m8s tarde - me invitd a su .casa en 
Hilton, para hacer nuevos planee.” 

“Cuando vi el sbtano ,. . . eso fue suficiente para 
convencerme ae que el plan marchaba en la direcaibn 
correcta. Bien, en el sbtano había muahas armas y 
municiones;“‘incluso riflee AK de los tipos húngaro y 
rumano, Y había RFG-7 y granadas de propulsibn por 
cohetes, y 61 me contb que todas las armas eran 
suministradas por el ej6rcito de Sudefrica” . . . “Me 
contó que en un momento se habfa ocupado de la 
seguridad y que luego se le dijo que esa oueetibn 
correspondía al ej&cito y que ambos aspectos, usted 
sabe, el ejército y la seguridad estaban en juego, 
pero que esta operación en particular debia ser 
controlada por el ejkcito de Sutifrica o contar con 
su apoyo. n 

“El Coronel Hoare me dijo que estaba trabajando en 
este plan desde 1978 y que había celebrado varias 
reuniones y mantenido una copiosa correspondencia con 
un miembro del Gobierno en el exilio.* 

“La.a cartas eran de d’0ffa y creo que de Habib Kamil, 
y en dichas cartas se mencionaban muchos otros 
nombres” . . . “Se mencionaba el nombre de James 
Mancharn” . . . mDespués mostró la carta de un 
estadounidense” . . . “que era candidato al Congre80.* 
. . . yo la vi [la ca&!“. -._.. .- 

“Oí nombrar al General Haig, pero no creo que el I 
General Haig supiera del asunto.” . . . “Leí la carta ! 
dirigida por un conocido escritor estadounidense al 
Coronel Hoare. Lo cierto es que esa persona en 
particular, candidato al Congreso, era vecino del 
General Haig e iba a hablar con 61) el General era 
amigo suyo.” 

“El [Hoarel me dijo que la CIA apoyarfa el golpe. En 
algún momento incluso habian examinado la posibilidad 
de prestar apoyo financiero.* 

. . . . . . . -.- _i- 
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*kY cn>ih ecI osa rrprorrntrnto do Ir CIA am 
qukn hrbtr hablrde?* 

%coo QUO ora 01 rrprountrnto loor1 da la CIA." 
. . . “Poc oondwto de 41 o de au organimr no8 
Wormdrn do mwí8irntcm rolativm l buquoa.@ 

. . 

*Bien, huctuea de guarra,* 

•¿8u~8 de gwrrr d8 qti pair?m 



Nacionalidad 

tkupac ibn 

Zxperiencia 
prev.La 

Kenneth H. Dalgliesh (acusado No. 27) 

32 afloe. I 

Brithnico, residente p;er:manente de SudAfrica. 
.’ L 

Propietario de hotel (el hotel .fue vendido durante el juioio). 

Fue miembro permanente de. la Marina ReaS en el Reino Unido 
antee de inmigrar a Sudáfrica en 1975, Mia tdrde viajb a 
Rhodesia (actualmente zimbabwe) durantia ~‘1 par de weaea para 
una empresa minera y luego invirtib en una pequeffa granja. 
Fue miembro de la Secci6n Especial de la Policía en Rhodesia 
durante. cuatro arlos. Volvi6 a SudBfrica en mayo de 1980. 

sclutamiento 
.- 

.%.* 

(“X” estableció contacto con él en septiembre de 1981 en 
Durban en eu hotel) bJ *comprendí deede el primer momento 

-que me estaba sondeando” .e. “finalmente mencionb que con mis 
contactos en SuABfrica y con personas que yo conocía que 
habían venido de Rhodesia que quizáe fuera necesario en el 
futuro prbximo que Ql buscara personal plenamente entrenado” 
. . . “Daba la impresión de que hubier6 posiblemente en el 
futuro cercano una operacibn militar externa. Tambidn me 
comunicb que eetaba relacionado con el Corone: Hoare”. UU 
volver de Seychelles “X” declaró que “habia examinado loe 
objetivos finales en la isla y habia vueito e informado al 
Ccranel Hoare, y &ce le había pedido entonces que hablara 
conblgo y uetermiaara si yo podía organizar una operación de 
reciutamiar:i.í5 En esa etapa 2.0 clue queria era seis miembroe 
muy entre.%r:3n~, preferiblemente del Servicio A&eo Especial de 
Rhodesia!’ c/ . . 

“Había muchas personao en 88% etapa que !;abían pertenecido al 
Servicio Aéreo Especial. Despu& que Rhodesia o zimbabwe 
obtuvo la independencia el Servicio Aéreo Bepecial ee trasladó 
alli básicamente como unidad” . . . “pero creo que este contrato 
inicial era de un ano de duraci6n con la FDB b/ y muchoe de 
ellos no renovaron sus contratos.” 

“Todos loe jueves a la ncche’en mi hotel tenfa lugar lo que 
había llegado a conocerae como “la noche rhodeeia’, en que 
suches de eetos ex-rhodesioe” . . . “eolian venir con fines de 
eoparcimiento. ” 

(Sobre la base de aue contactos 1:slgliesh elab-orb una lista de 
eeie personas, pero cuenâo ee la moi3trcS a X, Qete mencionb 
que) “iniciali.unte toda la unidad äebia componerse de miembros 
de Comandoe de Reconocimiento.” . . . “por e8e motivo eólo podia 
reclutar un tercio de la c;?rtidad originalmente requerida” . . . 
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*e610 me pidi que por favor yo y el Sr. Webb obtuvihaaor lo 
mbe pronto weible el mayor número posible de pereonae” . . . 
“dijo que 20 como mfnimo”. (Dalglieeh declarb que finalmente 
pudo reclutar a alrededor de 18 personas.) 

Planif ioaoión de 
la opera0 itin 

“Con loe eeie iniciales [el mismo, Prineloo, Goatloy, 
Webb, Iieen y des Botes1 celebr6 una reunibn - creo que el 7 u 
8 de noviembre, en mi departamento en el hotel” . . . *r¿lo dijo 
que ee estaba organizando una operaoibn y que si tenfan 
intkee me lo comunicaran y proseguirfanwìe a partir de e8e 
punto. * 

*(En la eegunda reunibn “X” lee hab16 y lee dio mhe detalleoc) 
“Ha de eer una operaoibn clandestina apoyada por el Gobierno 
de Sudbfrioa” . . . *Por lo que nos dijo tuvimos la 
impreeibn de que en realidad era el eegundo del Coronel 

- .. (Hoare)” . . . *No dijo cubl eeria el objetivo, 0610 eaplicb 
báeicamente” . . . *Que ee un paie de orientaoibn maroista y que 

_.... seria beneficioso para Sudafrica y para el Oooidente af al 
gobierno cambiara. ’ 

(Se celebr6 otza reun& en Coaetlande, donde lee hab16 el 
Coronel Hoare. Dalglieeh conocib a Iioore j. bote revel& ‘lea 
razonee politicae por lae que Seyahellee debian (Lar 
derrocadas: el Gobierno en eee paie”. . . “Porteriormente no8 
moetrb algunoo mapas de la isla. Noe moetrb fotografiarn da 
loe objetivoe. Declarb que ee trataria de una operaoi¿n 
clandestina. Contaba can el apoyo de diverroa . . , gobiernoe* 
. . . *Menoion a Suddfrica y a loe Eetadoe Unidos* . . . *dijo 
que habia estado trabajando en la operaaibn durante creo que 
tres afros - tres 0 cuatro anoe - y que YAB había estado 
haciendo con” . . . *el Departamento de Informacibn Naaional que 
conoceknoe mr la sigla NIS. Dijo que oontaha con la plena 
cooperaoi¿n de loe servicioe de informaaibn mititrre~ y que 

-tenis el apoyo del gabinete1 aunque no podían apoyarlo 
abiertamente el apoyo estaba alJi”.) 

Mot ivaa ión Pl “¿Coneidera Ud. que ir a otro país y tratar de apoderarre 
de 61 por la fuerza no ee. un crimen?” 

“ : “Depende del pafe, eellor” . . . *cel\ un orfmen ir a Angola? 
tee un crimen que unidades militares vayan a Ziababm? 
Ae8 un crimen que unidades militares vayan a Tanzania? 
Todoe elloe con ahora paises aomunirtas o de areenoirr 
marxietae. Seyahellee tambien lo ee* No conridrro uur 
sea un crim42n.v 
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(Dalglieeh exprees BU creenafa de que ei un gobierno era 
hostil o Sudbfrica estaba *tratando de deetruirnoe* ee 
juetificaba derrwarlo para preeervaree.) 

P: &No le pareae que dea ee una cueetih que debe deoidir el 
Parlamento y no un grupo aielado de individuoe bajo el 
mando de un mgraenario extranjero?” 

.R: “Si el Gobierno deaidib que éeta era una operaoibn 
‘legitima y fue el Gobierno el que adoptb eea decieibn y 
lo hiciatoe por Sudbfrioa con el apoyo de Sudbfriea.” 

Edad -1 -. 

/ 
Naciona. 

i 

Dcupac i( 

i 
Experiel 

t  

i 

Recluta1 
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Teetimonio de Michael Francis Webb (acusado No. 34) 

w 32 afioo. 

Nacionalidad Británico (Reaidenoia permanente en Su$ifrica) . 

Ooupac ibn Mozo de bar en el Hotel Riviera (Durban). 

Experiencia previa Ingresó a un regimiento blindado en el ejéraito brit&nico 
en 1969 hasta 1974 y lleg6 al grado de teniente. Luego 
ingresó a la Fuerza Armada del Sultán de Omán como Capit6n 
hasta marzo de 1975. 

Volvió a Inglaterra por un par de meses y luego emigró a 
Rhodesia. Ingrea6 al ejército rhodesio, participó en lee 
operaciones externas de tanto en tanto. 
República de SudAfrica en abril de lJ80. 

Emigrb a la 

l Reclutamiento: “Fui presentado” . . . “al Sr. X” por Ken Dalglieeh en el Sote1 
Riviera” . . . ” (el Sr. “X”) me hizo preguntas eobre mie 
antecedentes militares. Al marcharse declarb lo veré la 
semana próxima” . . . “luego volvió y en presencia de 
Ken Dalgliesh y mía explicó que estaba relacionado con el 
Coronel Hoare y que se estaba organizando una operaci¿n pbra 
el futuro muy prbximoY . . . 
conteste que si* . . . 

*pregunt6 si yo tenía interde y 
‘Tuve la impresión de que estaba 

relacionado muy estrechamente con la planificación de la 
operaci6n. ” 

Dijo que la mayoría de las personas provenían de 
Johannesburgo y nos pidió alrededor de seis hombree, que 
encontramosY . . . “Un par de días más tarde no8 llar& por 
teldfono* . . . Oquería 10 y posteriomente aumentb esta 
cantidad a aproximadamente 20, luego dijo 30 y. en esa etapa 
encontramos a alrededor de 18 y transó por 18 (que eran) el 
contingente de Durban.* 

P: *LPoùrfa darnos los números, por favor?* 

R: “Sf.” 

Acusado No. 2. Charles Dukes 

3. Vernon Prisloo 

5. Andrew Standish-White 

-30. John Mackay 

13. Stephen Biddlecombe 

15. Nicholas Wilson 
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16. Peter Hean 

21. Kevin Barnes 

23. Barry Gribbin 

24. David Greehalgh 

25. Charles Goatley 

36. --Desmond Sotes -- - 

41. Simon Willar 

42. Jacob du Toit 

Ken Dalgliesh [No. 271 ya está con nosotros, SeHor. 

t 

/- -CoraetA 

] 
en .- 

lanificación 
de la opxción 

Esa es la lista, segar.? 

(En una tercera reunión el Sr. X explicó que ‘habia personas 
. . . otras personas que estaban siendo contratadas en 
Johannesburgo” “Sabfamos” . . . *Cuando nos encontramos con el 
Coronel Hoare que se estaba reclutando a miembros de Comandos 
de Reconocimiento.“) 

P: ‘Ud. mis& actuó para reclutar personas para esta 
operaci¿n. LFue para* . . . *ayudar a personas que estaban 
un poco escasas de dinero?” . . . *&uál fue su motivo?” 

R: “La razón era tener el tipo correcto de persona que 
nosotros sabiamos por intermedio de otras personas que 
se consideraban de fiar para el tipo particular de 
operaci¿n.* 

* (Unos pocos dias más tarde hubo una reunión en el Hotel 
Riviera a la que no SSiSti.) * 

“Hubo otra a la que asistf que también presidió el Sr. X” 
(estaban presentes) *Ken.Dalgliesh, Peter Hean, Simon Willar, 
Vernon Prinsloo, Charles Caatley y creo que unas pocas 
personas más que no puedo recordar.” 

OSe nos invitó luego a Coastland Flats para conooer al 
Coronel” . . . “el Coronel Hoare” . . . *nos explicó lo que 
oourría.” 

“Tuve otra reunión en la casa del Coronel Hoare en Hilton 
Pietermaritzburg. En esa reunión fuimos presentados a 
[Gerardl Hoareau que se suponia era el Vicepresidente elegido* 
. . . “el Sr. X estaba alli, el Coronel Iioare, Peter Duffy y 
Boareau y otro persona que se suponía era el jefe de la 
resistencia en la Isla” . . . “Esa fue la Última reunión.” 

I Financ 
l - de 

i 

i 
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l ConretAdo eepeoial 90 eta el Jefe del Qrupo 3. tibia treta grupoo* *Peter 
en la operaoi& iiean, vernon Prineloo y Silron Willar (eran mi8 jefe8 de 

oubgrupo) . Nuestra tarea partioular era el aeropuerto y 
lae brrraoar aericJionaler raimas.’ 

Finano iao i6n de 
de la osctraoibn 

*[El Sr. XI taabian. . . . no mtoy seguro exaotaaente 
ou6ndo Penoion de.ou&nto dinero oe trataba* . . . *Indio6 
en uno y otro mmanto que se había depoeitado en una 
ouenta de un banao euiro una gran oantidad de dinero.” 

P: l @ijo o no quibn lo habia hecho?* 

R; *No, no lo dijo, y no indio6 de dbnde provenla el 
dinero.” 

(Bn una reunibn ulterior en el Xotel Riviera el Sr. X 
Wenuiod el dinero de que se trataba que era 1.000 rand 
al cmiento y &O.OOO al final de la operaoi&*.) 

“En otra reuni&n oon el’ grupo de avanrrada ante8 de BU 
partid8 para Seyohelleel en eoa reunión fueron reclutados 
y ue le8 pag¿.@ 

*itubo una tercera reunión a la que tambibr aeistt en que 
el grupo principal recibi6 8~8 inatruaoionee y fue 
reolUt8dO y pagado.’ 

Inf oïmaoi6n 
sobre la Parti- 
oipaai¿n of ioial 

PI *Xn la reuni6n del Hotel Riviera en la que hab16 
el Sr. X &qu6 d8 dijo? 

RI ‘Se hioieron pregunta8 en relaoih oon la legalidad 
68 la Oper8cíCh El Sr. X rrplioó miy oategórica- 
aente que el Gobierno oonwia la operaoión y que’ 
tambi¿n partioipclbr la CIA (Organimo Central de 
Informadll) .* 



w 

Nao ional idad 

Oaumoibn 

Bxperienoia 
previa 

Rwlutamiento 

William Dunlop Paul (ameado No. 44) 

46 aRoe. 

Sudafr iaano. 

Mensajero e intermediario en el negocio de piedra8 semipreciosas, 
instruator de karate y propietario de un gimnasio. 

Alrededor de 1976 ingresó en II BECCE (Segundo Comando de 
Reoonooimiento) .oomo voluntario y reoibió entrenamiento 
eepeoial. Deepués de terminado el entrenamiento siguió siendo 
a.iembro de la unidad en el grupo de apoyo. Fue designado *para 
otra operación externa pero no para” II BECCE. 

“Debido a mi relaaibn con Tullio Moneta [que hahia eido 
estudiante en BU gimnasio *me invitó a conocer a un antiguo 
dirigente del Congo quien, según dijo, tenía una idea de hacer 
algo*. . . *Fuimos al Rand Internacional Bote1 en Johannesburgy lo 
conooi [a George Schroederl e inmediatamente me deeagradó”. 
. . . ‘Quería organizar algo*. . . . *No 86 mencionó el lugar pero 
mde o meno8 dio a entender que 8e trataba de algún lugar de 
Af rioa y queria pagar al contado una 8um8 de alrededor de 20.000 
rand y 20.000 rand al volver y le pedí que demostrara la buena fe 
de lo que estaba diciendo. Me preguntó . . . si yo sabia quién era 
81 y le conteste que no, y pedí a Moneta que 8e retirara* . . . l y 
no8 fuiínos juntos.” 

“Posteriormente tschroederl 8e puso en contacto con Moneta, 
_ quien a 8u vez me preguntó si yo conocia a alguien que pudiera 
. . estar intereeado, y establecf contacto con miembros del Primer 

Comando de Reconocimiento* . . . l y a eatos tampoco lee hizo mucha 
impreaiún porque (Schroeder) no podia probarles que lo que estaba 
diciendo -era correcto.” -.. 

“[Durante 19811 Tullio Moneta 88 comunicó conmigo y dij.3 que 
había una posibilidad de un empleo - no se mencionó ningún 
lugar - y me preguntó ai alguno de los miembros de mi unidad 

.. tendría interh En 888 etapa ee me mencionó una cantidad de 
dinero que era 5.000 dólares al comienzo y 5.000 dólares al 
terminar, y oon e8a informacibn me comuniqué con el aargento de 
mi unidad .” 

Preguntar ‘&ui&a era?* 

Mapueetat ‘El Sargento Brian Walls, que en un sistema normal de 
llamado a conecri@ción tendría 108 número8 idde 
teléfono?] de otro8 miembros del Segundo Comando de 
Reconocimiento. Expliqué lo poco que sabia a Brian 
Wall8 y éste a 8u vez. 8e comunicó con el Mayor Willia 
Ward.” 
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Pregunta: 
! Respuesta8 

Pregunta: 

Respuesta: 

Preguntar 

Respuesta; *Si, Willie Ward también estaba presente.’ 

Pregunta: 

Respuesta: 

Pregunta8 

Respuesta8 

Pregunta8 

Respuesta: 

Pregunta: 

“Er-amos una unidad muy unida y el Mayor Willie Ward y 
Brian Wall6 tenlan . . . tuna relacibn que se 
remontaba1 a los dlas de Angola, en que eran 
compañeros de operaciones* . . . *el Mayor Willie Ward, 

’ en. opinión de ‘los ‘miembros del Segundo Comando de 
Reconocimiento, es una persona muy honorable y una 
persona con la que irlamos a cualquier parte si él lo 
aprobara. q 

“Correcto. &ué sucedió despu& de bsto?* 

*Me comuniqu6 con otra persona, un compañero mio en 
el Segundo Comando de Reconocimiento, Xurt 
Priefert? . . . * [Mds tarde1 Tullio Mcneta se comunicó 
conmigo y dijo que ‘parecía que todo estaba en orden y 
me pidió que nos reuniéramos con el Coronel Roare. 
Posteriormente lo hicimos y nos reunimos en Xyalami 
Ranch. Estaban presentes Piet Boorewaard, Alan Mann, 
Xurt Priefert, Brian Walls, Tullio Moneta y yo.* 

*LEstaba alli Willie Ward o no?” 

*cPer&n, era Ward o walls?” 

“Ward y Walls, ambos’ . . . “Tullio Boneta nos presentó 
al Coronel Boare” . . . “[El Coronel Roarel dirigió la 
mayoría de sus observaciones al Mayor Willie Ward, 
que en realidad ya estaba al tanto de.1 propuesto 
golpe.” . 

l LPor qué lo dice?* 

‘Mientras Tullio Moneta se encontraba en la isla 
[Seychelles] haciendo un reconocimiento, hubo 
aparentemente un rompimiento del secreto en Sudáfrica 
y volvió” . . . *El rompimiento fue aclarado” . . . “en 
realidad el incidente no era grave.* 

“Continúe a partir de la última reunión que Ud. tuvo 
cuando nabló con Ward [LWalls?lm 

*Pocos dias más tarde me comuniqué con Brian Wall8 
para averiguar -qu& estaba ocurriendo con el 
reclutamiento realizado per Willie Ward. Br ian Wall8 
me informó que Ward habia sido llamado a realizar una 
operación especial.* 

“eQué sucedió después? &Se celebró otra reunión? 

. 
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?lanit ioaoih de 
la owraoíh 

Rmpurrtar 

Pregunta8 

Reapuesta: 

i!reguntai 

Raepuetatat 

1 .’ ‘!; 
.!.. 
. :\ 

Preguntar 
0 

Reepuerta~ 

Preguntat 

Reqsueeta: 

-Pragyt.+ 

lmpue8t.a: 

*Se oonvwaron y planearon otrae reuniones y 
aeietinws a una reunión en que el Coronel presidió en 
la oaea de Tullio Moneta, donde me enuontr6 con una 
una buena oantidad de mie amigoe del Segundo Comando 
de monooimiento que eurt¿n destacados en otras ZOMO 
del paie.* 

*&Qui&aee eran? -&Reouerda Ud. EKIB nombrea?” 

*Paddy Henriok, Via de Seer, Stephen t?l Crouah, 
Louir Eouaher, Louis Dekker, Bernie de Vos, Brik 
Gouwe y . . . perdb, Dee Walker y . . e [inaudible] . . . 
a loe que no habia vieto durante un buen tiempo.” 

“#UVQ Ud. algo que ver con el reclutamiento de 
alguno de loe mencionados o no? * 

*En lo que 88 refiere a loe miembros presentes no. 
La fjnioa persona oon la que me ouuuniqu6 
posteriormente era un ex miembro del Batalldn de 
Parscaidietae que en mi opini6n podfa trabajar bien 
oon el reato de loe integrante& Lo aceptar ían 
porque tambi6n se habia asido de aeroplanoe; 88 
trataba de Pat Eurelle.* 

g4Cu6ndo deaidib Ud. personalmente alietaree en bata 
operaaih propueeta?* 

‘Cuando la reunión terminó loe miembros del Segundo 
Coarando de Reaonooimiento salieron afuera para 
deliberar alrededor de la pileta de natación y 
dieoutimoe la partioipaoidn o predunta partiaipaaión 
del Gobierno Sudafrioano, y opinamos que ei el Mayor 
Willie Ward eetaba al tanto de la operaaidn antes que 
nosotros siquiera eupi&amoe de ella, y teniendo en 
ouenta desde dónde opera y qu6 tipo de trabajo haoe, 
llegamoe finalmente a la oonolueión de que 88 
ouidaria de noaotro8, y que el Gobierno Sudafricano 
tenfa oonocimiento de eete golpe propuesto.* 

*4Lee dijo en eata reunión [de Syalamil el Coronel 
Hoare auhnto tiempo duraria la oKrac#jn?” 

*El tiempo de’ trabajo real seria media hora y el 
tieapc, real afuera seria aproximadamente 10 dia&* 

*cSe le dijo tambidn aon ouántoe miembros oontaria la 
oper ac ib17 * 

*S 1, originalmente 88 eug irió que contaríamoe con 
70 pereonae . . . y el Mayor Willie Ward dijo que harla 

i 
i 



Pregunta; 

Respuesta: 

Informaciones 9 Pregunta: 

f?%A!F- 
0f icial Respuesta: 

todo el reclutamiento" . . . "Nos dijo [el Coronel 
Hoare en presencia de Willie Wardl que ibamos a ir a 
un campamento de entrenamiento ' . . . "para pasar una 
semana o posiblemente más , según lo que tuvi6ramos 
que haaer" . . . "[el campamento] es suministrado por 
el ejército y se encuentra en alguna parte del 
Transvaal Septentrional." 

'&Se le dijo cuando la operación propuesta estaba 
destinada a comenzar o a ocurrir?” 

"NO. S610 se nos dijo que seria antes del final de 
diciembre [de 19811." 

*&Qué más dijo en esta reunión-len Kyalami Ranchl el 
acusado No. l?" 

"En la reunión el Coronel Roare dijo que tenía un 
mandato de Jimmy Mancham y que la CTA [Organismmo 
Central de Información de los Rstados Unidos1 estaba 
al tanto y prestaba asistencia logística. No habia 
podido recibir de ellos fondos para el golpe 
propuesto y habia una estipulación que los 
estadounidenses deseaban, y era que no se daflara la 
estacich de rastreo de 14.000 millones de dólares de 
los Estados Unidos. Continuó diciendo que el 
Gobierno de Sudifrica estaba en conocimiento del 
golpe propuesto y no había nada en contra de él. 
Tarabien dijo que los dirigentes superiores lo 
conocian y que estaba en contacto con dos brigadieres 
que trabajaban en un edificio en Pretoria, que yo 
sepa." 
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Piter Doorewaard (acusado No. 32) e/ 

Naoionalidad Sudafricana. 

Ooupación Dibujante. 
‘1 

Experiencia 
previa 

Cumplió el eervioio militar y estuvo destinado oon la pollola 
militar en Pretoria en 3.972 y 1973. Miembro del Segundo Comando 
de Reconcuimiento desde 1977, habfa partiaipado de 15 a 20 
operaciones especiales.. 

Reolutamiento *En octubre de 1981 conocí a Brian Walls, que era sargento 
del Segundo Comando de Reconocimiento. Nos dijo que se estaba 
planeando un golpe bajo la dirección del Coronel Hoare y que el 
Gobierno de Sudáfrica iba a apoyarlo. 

Una semana después, el Sargento Wall8 me dijo que la 
operacibn ee habla suapendido de momento porque se habia filtradc 
información . . . En la tercera ocasión. [en que nos JaUIifWBl, el 

28 de octubre de 1981, el Sargento Wall8 me dijo que iba a haber 
_’ : una reunión [relac.ionada con la operaciánl en Kyalami Banch y que 

se esperaba que asistieran, entre. otros, el Coronel Soate* Duniop 
Paul, Alan Mann y el Comandante Ward.” 

Pt 4vio usted a Prian Wall8 ese-asa [de la reunibn en Kyahmil? 

R. -si. 

PO &P¿nde lo vió? 

RI Estaba presente. en la reunión. 

Planif icaai¿n de “En esa reuni¿n [en Kyalamil el Coronel Eoare dio diversos 
la operación detalles de la planificación y los preparativos de la operación. 

Dijo, por ejemplo, que se iban a necesitar unos 70 hombres para 
la operaciótl . . . También dijo que se le iba a facilitar al grupo 
el uso de una base militar en algún lugar del TranBvaal, que el 
grupo se reuniría alli y empezarla a entrenarse del 7 al 14 de 
noviembre de l.981. Luego, el grupo partiría en pequetíos 
eubgrupoe de tres o cuatro hombres cad ano y 88 infiltraria en 
SeychelJee entre el 14 y el 21 de noviembre de 1981. -- 

Se tratb de otros varioe asuntos en aquella reunión, por 
ejemplo, de la Embajada rusa en Seychelles, de los.105 agentes de 
la KGB en la isla, de la estación de rastreo norteamericana en la 
isla, del patrullero Topaz, etc. 
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Finanaiaci&n de 
la opere0 ión 

Inf ormaoionee 
eobre la 
part ioioaoi6n 
ofioial de 
Sud&f L ioa 

En una reuni¿n poeterior que tuvo lugar en la caea de 
Tullio Monetta el 0 de noviembre de 1991, el Coronel tioare no8 
dijo que ya no ee podfa usar la base ael Transvaal. ’ 

P, @or quh? 

RI Porque 88 decidió no oorrer el riesgo de poner en 
deaoubierto a la Fuerza de Defensa Sudafricana . . . Tarabidn 
88 habfa oambiado loe planea de viaje de forma que tado el 
grupo iba a viajar ahora a Seyohelles vía Swazilandia. 

[En la reunión de Kyalamil el Coronel Hoare dijo que ee noe 
iba a dar inioialmente 1.000 rand a oada uno antes de viajar a 
Seyanelleel máe adelante, el nuevo Gobierno de Seyohellee noe 
pagaría a oada uno eegdn nueetra graducación: Willie Ward y 
Tullio Moneta, loe doe jefee del grupo, recibirían cada uno de 
35.000 a 40.000 rend, loe aapitanee, de 25.000 a 30.000 rand, loe 
tenientes de 15.000 a 20.000 rand y loe soldados raso& de 10.000 
a 15.000 rand cada uno. 

LEn la mima reunión] el Coronel mare no8 dijo que el Primer 
Ministro de Sudáfrica, la Fuerza de Defensa y el Servicio Nacional 
de Inteligencia estaban al corriente de la operaoibn y la apoyaban 
. . . La habrian apoyado, pero no abiertamente1 si. algo fallaba, no 
reaonoaerian como propia la operación . . . El Coronel Hoare 
menaion tambi6n que los Gobiernos norteamericano y keniano 
estaban diepueetoe a reconocer al nuevo gobierno de Seychelles en 
un plazo de .24 horae si el golpe ee llevaba a cabo con éxito. 
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Naaianalidad Ciu&dano sudafricano. 

Ooupaa ibn TQcnico electrónico. 

Exper iena ia 
previa 

Reclutamiento 

Informaciones 
sobre la 
participac idn 
ofiaial de 
Sudaftica 

Limitac idn del 
testimonio 

Alan Aehton Mann (acusado No. 45) 

30 afios. 

En 1970 cumplió el serviaio militar en las Fuerzas Aéreas 
Sudafricanas; -en 1974 se alistó ~como voluntario en el Comando de 
Reaonaaimiento y partinipó activamente en las operaoiones del 
Segundo Comando de Reconocimiento desde agosto de 19.75 hasta la 
fecha del juicic. 

“Un mi8rcoles recibi una llamada telefdnica de un tal. 
Sr. Brian Wall& que me informó de que había un trabajo en marcha. 
e ibamos a recibir mucho dinero de eaa operación aonareta. Le 
pregunté si la Fuerza de Defensa estaba al corriente de esa 
operación concreta . . . Me informó de que las autoridades 
militares si tenían noticia de ese trabajo concreto . . . El 
Sr. Wall6 es sargenta del Segundo Coman& de Reconocimiento.” 

[En una reunidn en Kyalami Ranah, Mike Hoarel nos dijo que 
la Fuerza de Defensa Sudafriaana estaba al corriente del plan y 
daba su aprobacidn y que el plan contaba con la aprobacidn del 
Gobierno a muy alto nivel ministerial. Dijo que la CIA tambien 
estaba informada del intento de golpe y que? aunque no iba a 
tomar parte en él, suministraría información al Coronel Roare en 
relacidn con determinados movimientos estratégicos del enemigo en 
esa zona concreta y que también iba a recibir información del 
Servicio Nacional de Inteligencia de Sudefrica . . . Si hubiera 
tenido la menor sospecha de que el Gobierno o la Fuerza de 
Defensa se oponian a esa operaaidn concreta o no estaban 

1 

informados al respecto, desde luego que no habría ido.. I- -.- 
i 

Ray más detalles que me gustaría revelar, pero no puedo 
hacerlo debido al articulo 29 que el Ministro de Defensa ha 
impuesto a este Tribunal. 

. . 
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Johannes Lodewicus Pretorius de Beer (acusado No. 26) d 

w 

Nacionalidad 

25 años. 

Sudafricana. 

Oc upac i¿n Administrador de la planificación de operaciones, Cervecerfa 
sudafricana y teniente, Comando de Reconocimiento II. 

Reclutamiento Por contacto telefónico realizado por Alex Deacon (tambibn 
del Comando de Reconocimiento II) . 

Cometido especial 
en la operacibn 

(De Bear expedia documentos de llamamiento~al servicio 
activo a los miembros de las unidades del Comando de 
Reconocimiento para que participaran en la operación 
militar.) 

P: 

R: 

-- --- Pt 

R: 

PI 

R: 

(del Juez) “Digame” . . . *LQué trabajo concreto tenla 
ueted en ese momento? 

*Me explico. Era miembro operativo del Comando de 
Reconocimiento II al igual que muchcs de los otros 
acusados aqui presentes, pero también desempehé algunas 
funciones administrativas en nuestra sede en la noche 
cada semana y una de esas funciones consistia en la 
expedición de documentos de llamamiento al servicio 
activo.Y 

(Acerca de la expedición de documentos de llamamiento al 
servicio activo) “Me resulta inconcebible* . . . *que 
usted no se pusiera en contacto con su superior para 
averiguar si era eso lo correcto. Ne diría por qué?* 

“SS. Cuando Deacon se puso en contacto conmigo 
inicialmente” . . . “Supuse que no lo hizo por conducto de 
mi oficial de mando y supuse que no tenía conocimiento 
de esto. Posteriormente acepté, después que el Coronel 
Hoare ae comunicó corJpigo, que se habían saltado a (mi 
oficial de mando) porque el Coronel Boare nos aeeguró 
que estaba celebrando conversaciones y negociaciones con 
un capitán general y dos generales de brigada de la 
Fuerea de Defensa sudafricana en Pretoria* . . . *Si ellos 
decidieron pasar por alto a mi oficial de mando, a mi no 
me toca hablar del asunto.” 

*¿Con qué autoridad comenzó usted a expedir dichas 
órd.enes? LQuién.le dió la.autoridad?* 

Me la arrogué, pero quisiera explicar esto. Debido a 
las circunstancias y a la experiencia previa y a cosas 
que ocurrieron en-el pasado, que desafortunadamente ae 
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Financiaci6n de 
la operación 

incluyen en la resolucibn del Ministro e/, que no eólo I 

son parecidas a eeto, sino que me dieron la seguridad o 
me hicieron sentir seguro de que La autoridad apropiada 
ee conaederSa posteriormente, el fuera preoleo, y sobre 
eeta baee me arrogué la expedioión de eeae órdenes de -- 
llamamiento al servicio aotivo.* i 

Pt *¿Entregó usted todo8 los dooumentos personalmente?” 

Rt *En eu mayorla ei.* 
/ 

f 
PI *LConoce usted a la peraona responsable de la J 

financiacibn de la operación?* 

R: ‘Yo no aabfa quién iba a finanoiar toda la operación, 
pero s6 que el dinero que debiamoe recibir al 
terminar la operación lo pondría el Gobierno del j 
Sr. James Mancham.” 
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y& 

Nacionalidad 

Peter .r‘uce Gav Duffv (acusado No. 35) 

40 aKos. 

Ciudadano. británico, residente permanente de Sudáfrica. 

(kupaafón 

Experiencia 
previa 

Reolutsmfento 

Motivación 

Fotógrafo independiente de prensa. 

Trabajó como mercenario en el Congo bajo un tal Coronel 
Peters y en 1967 cono& al Coronel EIoare por primera vez. 

*Inicialmente el Coronel Hoare se puso en contacto 
[telefónico1 conmigo a principios de octubre de 1981” . . . 
“Despu& recibí una visita 6ccial de otra persona [que a la 
larga se identificó cono Dolinschekl* . . . “Pareda tener 
mucha curiosidad por eaber lo que me habfa dicho el Coronel 
Roare. No le di detalles y se fue* . . . ‘Pocos dias despU& 
regresó y me dijo que debía volver a ponerme en contacto con 
el Corone1 Hoare y decirle que estaba interesado en la 
operación” . (Dolinschek me visitó por cuarta ves y preguntó 
si DUffy se había puesto en contacto con el Coronel Noare y 
le aconsejó que *actualizase su pasaporte y sun vacunas8 
obtuviese una licencia internacional de conducir, etc., lo 
más pronto posible.* . . . ‘Así que lo hice y entonces llamé 
por teléfono al Coronel Iloare y le dije, %reo que si la 
operación . . . es de corta duración, tal vez yo esté 
interesado.” Creo que eso fue a principios ae noviembre.“) 

(Rn una reunión celebrada en Coastlands Flats, Durban, el 
Coronel Hoare *sacó un contrato y dijo que se nos pagarían 
R 10.000” . . . ‘y que se nos daría un adelanto de R 1.000 .en 
efectivo.*) 

P: .- n~&sí que usted no. iba para allá en calidad de cruzado?” 

R: “Bueno, cuando llamé por tetifono al Coronel Hoare al 
principio me dijo que tenfa que estar interesado en el 
aspecto moral en cuestión y, conociendo al Coronel Hoare 
como le conozcoe entendí que se trataba de una operación 
antimarxista,” 

Ccnnetido especial 
en la operación *El Coronel Hoare dijo que yo sería el jefe del grupo* . . . 

*el representante de la Antigua Orden [de Bebedores de 
Cerveza (Froth blowers)l* . . . ‘Me encargaría de atender a 
toda persona que se pusiese en contacto con nosotros 
- hoteles, funcionarios y reservaciones, eta., en particular .- en la isla”. 

P: “CTiene usted idea a quién se le ocurrió esto [de 
hacerse pasar por turistas]?” 
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..R:. UDolinechek me explicó que el Coronel Iioare era un 
soldado auténtico. No sabia nada de” . . . *oper aciones* 
. . . “por tanto [Dolinschekl habia sugerido la pantalla.’ 

(Justo antee de la llegada al aeropuerto de Durban1 me 
acerquá al Coronel Roare y le dije, *Coronel, usted ae da 
cuenta que esto va a causar problemas cuando regresemos a 
Sudafrica, que va a haber un incidente internacional que se 
exagerará fuera de toda proporción en relación con este 
conato de golpe. Y si usted quiere, cuando lleguemos allí, 
le explicaré a las autoridadeo exactamente lo que ha 
ocurrido y por qué regresamos*” . . . “Dijo “Está bi&*.” 

P: “,$Ómo fue que usted decidió decirle eao al 
acusado Ro. l?” 

R: “Sueno, en e8e momento yo habia aceptado que era el jefe 
. ..del grupo encargado de ponerme en contacto con quien 

fuera, y el coronel estaba un poco deprimido, para decir 
lo menos, acerca del fracaso del golpe y de la perdida 

-de un efectivo,* 

“[Cuando el avión aterrizb en el aeropuerto de Durban y 8e 
detuvo) un Coronel Mouton subió las escalinatae seguido de 
un médico. Yo dije, *LES usted un oficial superior de la 
policia de seguridad?* y él dijo, *Soy el Coronel Uouton.*’ 
. . . “Yo dije, “LQuién es el otro caballero?L y él dijo, *e8 
un médico”. Asi que dije, “Preferiría no decirle lo que 
tengo que decirle delant. de él”* . . . *y él le pidió al 
doctor que se fuera.* . . . *Le erpliqué la situación a 
Houton y dije, ‘ha habido un conato de golpe en Seychelles* 

l .  .  ‘que habíamos fracasadoMu . . . *y que a 41 La1 Coronel 
Moutonl más le valia ponerse en contacto con Pretoria y 
explicar la situación” . . . *que había varios miembros del 
Comando de Reconocimiento a bordoY . . . yy yo opinaba que 
debían tratar de usar a1gJn tipo de pantalla.* 

“El Coronel Mouton di:o, “LPuede usted mantener a todo el 
mundo en el avión hasta .que yo averigiie qu6 decisiones hay 
que tomar?. Y no hable con nadie de graduación inferior. 
No hable con nadie hasta que yo regrese”. En eee momento 
también di jo, “&Qué sugiere que hagamos para tener una 
pantalla?* Yo dije, “No lo sé, pero el problema es que los 
pasajeros de Air Indis van a ver a un grupo regreear a 
Sudafrica, y si todos nos nwchamo8, o lo que sea, 88 van a 
preguntar qué ocurre.*w 

“El Coronel Mouton regresó y dijo “Se ha informado a 
Pretoria”. Teniamos que esperar antes de saber la decisión 
que iban a tomar.” 
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Infomacionea sobre PI 
la part icipacihr 

‘@l Coronel Boare dijo algo sir [en le reunidn 

oficial 
aelebrada en Coaetïando Blatrl aceroa dc alta eaprma? 
~61 88 trataba de una pequefh jugarreta partioular ruyr 
o ei contaba oon el apoyo de alguign?” 

2 
B, “No. Dijo que el Gobierno eetaba 6ien por oien uon 

noeotroe. Que el Gobierno de Kenya no8 apoyaba. Que el 
Gobierno de loa Eatadoe Unidos eataba entorada e iba l 
reeonocer inmediatamente. sl nuevo gobkrno en SoyoRo1Lr 
ouando t3e hetalara.* 

‘ 
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Nacionalidad 
: 

Ocupac i¿n 

Experiencia previa 

Reclutamiento 

Planificación de 
la operación 

Coraetido especial 
en la operación 

Inf ormacionea sobre 
la Partic ipac i6n 
oficial 

Peter Rohwein (acusado No. 39) . 
: .:t,.;* 

Ciudadano de. la República Federal de Alemania. - - - 

Algodonero, distrito de Chipinga, Zimbabwe. 
, ,. ,. .,..,, , ,-,, . . . . : ., , *. ...,I’ ‘-e ‘. C’. 

Terminb su entrenamiento militar en la República Federal de 
Alemania y despu& fue a SudAfrica en septiembre de 1964. 
Posteriormente, trabajó dos vetea como mercenario en el 
Congo; la primera vez lo hizo bajo las órdenes del 
Coronel Iioare. 

“El Sr. Peter Duffy me llar& por telefono [en Zimbabwel. Me 
dijo [que1 . . . Tengo que Viajar un poco; tengo que sacar 
un pasaporte e inyectarme contra el cólera.* . . . 9le invita5 
a ir .a Johannesburgo.‘.. 

’ IEn Johanneaburgol me recibió el Br. Kelly.” . . . *Creo que 
era el 22 de noviembre [de 19811; fuimos a la casa de Moneta 
[donde habia unas 40 personaal” . l . “El Coronel Mike Hoare 
nos dirigi6 la palabra.* . . . “[Dijo que1 teniamos que 
derribar al Gobierno del Presidente René y reemplazarlo por 
Jimmy. Mancham, que de hecho era el verdadero Presidente de 
la Iala conforme a la ley.” 

P: “CSe le dijo a Ud. qué funcidn desempeRaria, a qué 
grupo se le asignaria?” 

R: *Si, se me aaignaría al grupo del Sr. Mike Webb. 
Nuestra función seria tomarnos el aeropuerto y las . . 
barracas - las barracas del sector meridional.* 

“[En la reunión celebrada en la casa de Monetal alguien 
preguntó acerca del Gobierno de Sudáfrica; cómo se nos 
apoya, y [el Coronel Iíoarel dijo, ‘Caballeros”, si mal no 
recuerdo, “no se preocupen por eso. Contamos con el muy 
firme apoyo del Gobierno de Sudáfrica, la CIA está 
enterada. A unas cuantas horas del éxito de la revolución, 
el Presidente Mancham llegará’ de Kenya. Está esperando 
alli, ‘con un grupo de tropas kenianas que reemplaza& a los 
tanaanianoa* .* 

“IIice amistad con el Sr. Richard Stannardp y 81 hablaba de 
viejas operaciones militares, y ya alli me entere de que 
algunos de los efsctivoa ae encontraban en el Africa 
sudoccidental, cruzando la frontera hasta Luanda, cerca de 
Luanda; otros estaban en Maputo, en Mozambique. Muchos de 
ellos eran antiguos miembros del ejército rhodesiano, y 
miembros del Comando de Reconocimiento; asi que quedé muy 
impresionado. Eso fue lo que me hizo creer que se trataba 
de una operación totalmente jurídica, pero so nos dijo que 
no habláramos al respecto.* 
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: Notas '. 

: :. aJ Anton Lubic, aliae Martin Dolfnschek. 

d/ El nombre de la persona no fue re-lado en el acta, pero el juez tenis su 
nombre por escrito, presumiblemente por que era uno de los mercenario8 capturado8 
en Seychellee y que ee encontraban alli a la espera del juicio. 

cJ Jervicio Adreo Eepecfalr una unidad de'comando.8 escogidos. 

I d/ Fuerza de Defensa de SudáSrica. ' 
: 

e/ LOs siguientes fragmentos.del testimonio eatdn basad08 Sn una traducaibrr 
no:oficial del Afrikaan8. 

: : 
ti/ La prohibición expedida por el Ministro de Defensa con arreglo a la 

secc. 29 de la General Law Amendment Act (Ley General de Enmiendas al Dereaho) de 
Suc$frica (No. 101) de 1969 (véase p6rr. 25 del presente informe). 
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HOW TO OBTAIN UNITED NATIONS POBLICATIOM 

Unitet Nations publications mey be obtained from booketores and distributors 
throughout the world. Consult you- bcakatore “r write ta: United Nations. Sales 
Section, New York “r Geneva. 

C“YMENT SE PROCURER LES PL’BLICATIONS DES NATIONS CNIES 

Les pnblicetiona des Netions Unies sant en vente dans les librsiries et les sgencea 
d&positnires du monde entier. Informez-vous aupr& de votre librsire “u adreese*.vous 
B : Netiona Unies. Section des ventee. New York “u GenEve. 

KAK IIOJIYYHTIB HBAAHUB OPrAHW 3AUHH OIi’bEAHHEHHi.IX HAUHH 

COMO CONSEGUIR PCBLICACIOKES DE LAS NACIONES UNIDAS 

- Laa pobllcaciones de las Naciones Unidas están en venta en tibrerles y caees distri. 
buidoraa en todas partes del mundo. Consulte a BU librero o dirijase 8: Naciones 
Unidas. Secci6n de Ventas. Nueva York o Ginebra. 

Littm ti Unitcd Nations, New York 00700 18523-August 1983-400 
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